
и/  • I.

Узбекистан — государство с великим будущим

1 Н О Я Б Р Я С Р Е Д А N9 212 (1222) 
1995 год

|| В розницу — свободная цена |

ПРИЕМ у  п р е з и д е н т а  Э К О Н О М И Ч Е С К А Я Р Е Ф О Р М А
*  *
чй

♦
*

щ

?

ЕЕ ’Щ

, ' • 3 '

НА СНИМКЕ: во время приема.

Президент Республики Уз
бекистан Ислам Каримов 31 
октября принял находящуюся 
в нашей стране делегацию, во
зглавляемую президентом Все
м и р н о го  б ан к а  Д ж ей м со м  
Д. Уолфенсоном.

Рассказывая гостям о том, 
что Узбекистан идет собствен
ным путем формирования ры 
ночной экономики и придер
живается пяти приоритетных 
н ап равл ен и й  в р еал и зац и и  
экономических реформ, П ре
зидент Ислам Каримов подче
ркнул, что эти принципы  за 
минувш ий короткий период 
полностью себя оправдали. Ру
ководитель нашей страны оце
нил первый визит президента 
Всемирного банка в Ц ент
ральную Азию, избравшего лля 
о з н а к о м л е н и я  с р еги о н о м  
именно Узбекистан как прояв
л ен и е  о со б о го  и н тер еса  к 
дальнейшему развитию сотруд
ничества. 1

Сегодня Узбекистан прет- 
л  воряет в ж и зн ь  н еск о лько  

проектов по приоритетны м  
направлениям экономики при 
содействии Всемирного бан
ка. В настоящее время при по
мощи Всемирного банка раз
рабатываю тся около десяти 
п р о ек то в  по структурн ом у  
преобразованию  эконом ики , 
ускорению процесса привати
зац и и , со в ер ш ен ств о в ан и ю  
финансовой системы, эф ф ек
тивному развитию сельского

хозяйства, здравоохранения и 
других отраслей.

Остановивш ись на вопро
сах сотрудничества с Все
мирным банком и его органи
зац и ям и , П резидент Ислам 
Каримов подчеркнул, что Уз
бекистан глубоко заинтересо
ван в партнерстве с этой авто
ритетной финансовой органи
зацией в деле развития ком 
муникации, повыш ения экс
портного потенциала страны, 
подготовки квалифицирован
ных специалистов.

— Этот визит делегации 
Всемирного банка в Узбекис
тан имеет важное значение и 
для меня, и для наш ей между
народной организации, — ска
зал Джеймс Уолфенсон. — Мы 
внимательно изучаем процесс 
экономического развития го
сударств Центральноазиатско
го региона. Узбекистан выде
ляется в регионе своей поли
тической  и экон ом и ч еской  
стабильностью. Поэтому я ре
шил посетить именно Узбе
кистан.

Джеймс Уолфенсон лал вы
сокую оценку экономическим 
реформам, осуществляемым в 
наш ей стране, в частности, 
достижениям в деле привати
за ц и и , у к р еп л ен и я  н а ц и о 
нальной валюты, обеспечения 
нефтяной и зерновой незави
симости. «Сведения о пуги раз
вития, выбранном руководст
вом вашей республики, и со-

Фото Р. НУРИТДИНОВА.

ц и а л ь н о - э к о н о м и ч е с к и х  
преобразованиях страны я п о
лучил 'через кн и гу  И слама 
Каримова «Узбекистан по пу
ти углубления экономических 
реформ», сказал он.

Президент Всемирного бан
ка отметил, что в Узбекистане 
есть благоприятные условия и 
гарантии для иностранных ин
весторов. М ир и согласие в 
государстве являются гаран
тией для привлечения иност
ранных инвестиций. Поэтому 
засл у ж и вает  в сесто р о н н его  
одобрения и поддержки идея 
Президента Ислама Каримова, 
выдвинутая им на торжествен
ном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН о том, что 
только через региональную бе
зопасность мож но прийти к 
глобальной безопасности, ска
зал Джеймс Уолфенсон.

В приеме приняли участие 
заместители прем ьер-м инист
ра Узбекистана У. Султанов, 
Б. Х а м и д о в , д р у ги е  о ф и 
циальные липа.

На приеме присутствовал 
региональный представитель 
Всемирного банка в Ташкенте 
Парвез Хасан.

После приема П резидент 
И. Каримов и Дж. Уолфенсон 
провели пресс-конф еренцию  
для иностранных и местных 
журналистов, ответили на ин 
тересующие их вопросы.

(УзА).

БЕСЕДА В ОЛИИ МАЖЛИСЕ
31 о к тя б р я  зам ести тел ь  

Председателя Олий Мажлиса 
А. Касымон принял находя
щуюся в Республике Узбекис
тан делегацию Китайской На
родной Республики, возглавляе
мую членом постоянного ко
митета Политбюро Центрально

го Комитета КИК Ху Цзинтао.
А. Касымон рассказал гостям 

о деятельности Олий Мажлиса в 
условиях дальнейшего развития 
демократии и многопартийнос
ти. В ходе беседы, прошедшей в 
дружеской обстановке, были зат
ронуты также вопросы установ

ления и развития парламентских 
свя зей между двумя странами.

В беседе принял участие Чрез
вычайный и Полномочный Мо
сол Китайской Народной Рес
публики в У збекистане Гуин Хэн- 
гуан.

(УзА).

СЕССИЯ ЖОКАРГЫ КЕЙГЕСА
И Нукусе состоялась сес

сия Жокаргы Кепгеса Рес
публики Каракалпакстан. Не 
вел ъиместитель Председа- 
теля Олий Мажлиса Узбе
кистана, Ир*чкедатель Жо~ 
каргы Кенгеса Республики 
Кирнкилпакстан У. Аширбе- 
«ММ,

На сессии обсуждались воп
росы, сия заннме с внесением не
которых и змснеиий и донолне 
ний в Конституцию Республики 
Каракалпаке пш, средствами мас
совой информации, занятостью 
населения, налогообложением на 
землю, приватизацией, но кото 
рым приняты соответствующие 
постановления и указы.

Ни сессии внесены и змснснии 
в структуру С овет  Министров 
Республики Каракалпакстан. В

целях улучшения руководства 
дальнейшим углублением эконо
мических реформ на селе введе
на должность первого заместите- 
ля Председателя Совета Минист
ров Республики Каракал па кстан.

На сессии Жокаргы Кснгсса 
рассмотрен также организацион
ный вопрос. В свя в1 с переходом 
1> Жумания зова на другую рабо
ту он освобожден от должности
Пре К ет.пе I'I I ОВГ1.1 МиННСфОВ
I Чем уб л И КИ К а ра к а л п икс га 11. 
Председателем Совета Минист
р а  Республики Каракалпакстан 
н Язран С \ Двазмаюв. работавший 
ранее хокимом Гурткульского 
района.

На сессии выступил первый 
заместитель премьер министра 
Республики У збекистан И, Джу 
рабеков.

В работе сессии участвовал за
меститель премьер министра Рес
публики Узбекистан Р Юнусов,

(У,Л).

ПЕРСПЕКТИВЫ
СОТРУДНИЧЕСТВА

Заместители премьер-ми
нистра Республики Узбекис
тан ь . Хамидов, У. Султанов 
31 октября встретились с на
ходящейся в нашей стране де
легацией, возглавляемой пре
зидентом Всемирного банка 
Дж. Уолфенсоном

В ходе беседы состоялся об
мен мнениями о перспективах 
ф и н ан со во ю  сотрудничества 
между У збскистаном и Всомир 
ным банком. • * *

В л о т  же день члены деле- 
|аиии во I паве с господином 
Дж. Уолфенсоном встрети ш сь 
с руководителями ф ункциони
рующих в нашей республике 
частных банков, бирж и пре 
дпрнмгий.

На встречах присутствовал 
ос1 иональный представитель 
Всемирного банка в Ташкенте 
Нарвез Хасан.

УзА),

НА ВАЛЮТНОЙ БИРЖЕ УЗБЕКИСТАНА
Н торгах Узбекской республиканской валютой 

биржи, состоя вши хс и Ч омяппя гола, приняли 
участие банки Республики Узбекистан,..имеющие

операции а иное шинной вачкме
Ш ьем продажи составил 59,64 млн

право совершим
Объем прод»

США Курс зафиксирован на уровне
лоллар» 41
I доллар

США — 34,40 сума,
Центральный банк Республики Узбекистан уста

новил с 1 нояпрн 1095 тола следующие курсы иност
ранных валют к суму для учета и таможенных плате
жей ♦)

^  1 мае тралийский доллар 2в,01
1 австрийский шиллинг 3,40 
1 ан1 лийский
фунт стерлинюе 54,21
10 бельгийским франков 11,00
1 голландский (ульдвн 21,82
10 греческих драхм 1.40
1 датская крона о,30
1 доллар США 34,40
1 египетский фун» 10,12
1 ирландский фун г 55,59
1 исландски*» крона О,аз

10 испанских песет 2,83
100 итальянских лир 2,16
I канадский доллар 26,73
1 кувейтский динар 114,82
100 лияанских фумтоя 2,14
1 немецкая марка 24,43
1 норвежская крона 5,62
10 португальских эскудо 2,32
1 сингапурский доллар 24,31
1000 турецких лир 0,08
1 финляндская марка 0,11
1 французский франк 7,6б

•) Кувсы уемномевм бгз обязательств 
■•и И .И 0 1  о бавка Республики У збекисган н< 
или придавать укатанные казаны

ранцузский франк
Цент- 

лоьуиам. 
по аанному

1 изаедскан крона 5,10
1 швейцарский франк 30,30
1 ЭКЮ 44.06
10 мноиских иен 3,30
1000 российским рублей 7,64
1 эстонская крона 3,05 
1000 украинских
карбованцев 0 ,10
I латвийский лат 64,66
1 литовский лит 0,60
I казанская тенте 0,55
1 молдавский лей 7,58 
1000 белорусским рублей 2,99

У В Е Р Е Н Н Ы Й  Ш А Г  У З Б Е К И С Т А Н А
Осуществляемые в Узбекистане реформы , в частности процесс разгосударств

ления и приватизации собственности, сегодня привлекают внимание многих 
стран и международных организаций. Как следствие, все больше становится 
зарубежных фирм, бизнесменов, сотрудничающих с Узбекистаном, вкладывающих 
инвестиции в его экономику.

Поэтому не случайно международная конференция, состоявшаяся 26—27 ок
тября во Дворце наций в столице Ш вейцарии — Ж еневе, была названа * Привати
зация в Узбекистане — возможности для партнерства*. В  работе этой конферен
ции, проведенной под эгидой правительства Республики Узбекистан и ООН совме
стно с Ю НКТАД, Ю НИДО , приняли участие представители более тридцати 
стран мира и ряда международных организаций.

^^Уполномоченные банки самостоятельно у стана н

тивают курсы продажи и покупки зшличной сво 
полно конвертируемой валюты через обменные ну 
нкIы исходи и* соотношения спроса и иредложе 
иия, При покупке налюгы у населения комиссион 
ным сбор не внзмаен’И

ОФИЦИАЛЬНЫЕ
ВСТРЕЧИ

Руководитель прибывшей на 
конференцию узбекской делега
ции, заместитель премьер-мини
стра Республики Узбекистан, 
председатель Госкомимущества 
В. Чжен встретился с исполняю
щим обязанности президента 
Швейцарии Отто Штихом. За
меститель премьер-министра пе
редал ему приветствие от Пре
зидента Узбекистана Ислама Ка
римова, рассказал вкратце о про
водимых в нашей стране рефор
мах. О. Штих отметил, что всег
да помнит о своей поездке в 
Узбекистан, часто вспоминает 
беседы с Президентом И. Кари
мовым. Он выразил глубокое 
удовлетворение происходящими 
в Узбекистане позитивными 
преобразованиями. В ходе бесе
ды состоялся обмен мнениями 
по вопросам, связанным с даль
нейшим развитием торгово-эко
номических связей между двумя 
странами.

Члены узбекской делегации 
встретились также с министром 
внутренних дел, окружающей 
среды и региональных отноше
ний Женевского кантона Кло
дом Эти. В ходе их беседы глав
ное внимание было уделено воп
росам двустороннего сотрудни
чества. Особо были выделены, в 
частности, проблемы Аральско
го моря. Господин К. Эги выра
зил готовность его страны уча
ствовать в преодолении послед
ствий аральской трагедии, ока
зать региону практическую по
мощь.

В ходе встречи с заместите
лем генерального секретаря 
ЮНКТАД Р. Лоренсом подчер
кивалось большое значение отк
рывающейся конференции, ко
торая даст новые возможности 
для более широкого представле
ния Узбекистана миру, показа 
результатов осуществляемых в 
республике реформ.

МЕЖДУНАРОДНАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

Конференцию открыл замес
титель премьер-министра Рес
публики Узбекистан В. Чжен. 
Он представил участникам фо 
рума книгу Президента Ислама 
Каримова «Узбекистан по пути 
углубления жономических ре
форм». В ней на конкретных 
примерах, подчеркнул замести
тель премьера, на основе всес 
тороннего анвли за показаны 
итоги первого этапа осуществ
ления в нашей республике »ко 
комических реформ, четко оп 
ределены очередные задачи И 
•лом может убедиться каждый, 
прочитав книгу. Она и здана и I
дате л и т  нами «Узбекистон» и 
Санкт-Петербургским «Лени» 
литом* на трех я пиках * узбе
кском, русском н английском,

С кажем сразу, > щга вызва
ла большой интерес у участни
ков международной конферен
НИИ.

В, Чжен рассказал также о 
реформах, проводимых В У ‘бе 
кистане, тех задачах, которые 
решаются на пути их дальней
шего прспзорсния в жизнь, от
метил успехи в леле разгосуда
рствления и п р и в а т  вшии иму
щее! на.

-  Говоря о реформах, осуще
ствляемых в У збекистаие, хотел

бы особо отметить необратимо
сть этого процесса, — сказал ора
тор. — Им охвачены все сферы 
жизни нашего общества, а са
мое главное — изменилась сама 
психология людей. И как след
ствие, к Узбекистану проявляют 
все больший интерес мировое 
сообщество, иностранные пре
дприниматели, увеличивается 
число партнеров, плодотворно 
сотрудничающих с нашей стра
ной.

Мы удЬлили особое внима
ние вопросу развития предпри
нимательства, создания малых и 
частных предприятий, их подде
ржке, и это последовательно 
претворяется в жизнь. Ныне в 
стране действуют почти сто ты
сяч таких предприятий. В нас
тоящее время 63 процента тру
доспособною населения респуб
лики трудится в негосударствен
ном секторе и производит более 
половины валового продукта рес
публики.

Хочу обратить ваше внима
ние на то. продолжил высту
пающий, что все средства, пос
тупающие от выкупа имущест
ва, направляются не в бюджет, а 
целиком на развитие и поддерж
ку предпринимательства. Они и 
составляют финансовую основу 
доступных кредитов, предостав
ляемых предпринимателям. Это 
является характерной чертой, 
присущей процессу приватиза
ции. осуществляемой в респуб
лике.

Правительство Узбекистана 
контролирует ход экономичес
ких реформ. Оно четко осоз
нает, чго никакие реформы не
возможно реализовать без ак
тивной поддержки народа и го
сударства. Один из основных 
факторов зффективности и уг
лубления реформ, осуществляе
мых в Узбекистане, — активная 
поддержка, участие в этом про
цессе всего народа. Вот почему 
политика, проводимая руковод
ством республики но главе с Пре
зидентом Исламом Каримовым, 
в полной мерс отвечает интере
сам нашего народа. Это приз
нают не только те, кто живет в 
Узбекистане, но и мировое сооб
щество, специалисты, государ
ственные и политические деяте
ли многих стран,

В Узбекистане в результате 
приватизации более миллиона 
человек уже стали влалслышми- 
собственниками жилья, свыше 
трех миллионов граждан имеют 
свои приусадебные хозяйства, 
около двух миллионов ныне 
акционеры предприятий про
мышленности, строительства, 
транспорт, сельского хозяйст
ва, организаций торговли, сфе
ры услуг. Болес пятисот тысяч 
человек владеют ма ними предп
риятиями и мни маются и иди 
видуальиой трудовой деятельно
стью, Все это, а также обстанов
ка стбильности, установившая 
ся в нашей стране, способст
вуют повышению интереса к У » 
бекистану со стороны междуна
родных финансовых структур. 
Задачи, решаемые и сотрудни
честве с Международным валют
ным фондом, Всемирным бан
ком и другими международны
ми организациями, яркое то
му подтверждение.

На торжественном огкрьпни 
конференции выступили замес
титель генерального секретаря 
ЮНКТАД Р, Лоренс, предста
витель правительства Ш ней ив 
рии и Женевском филиале ООН

В. Росспер, директор ЮНИДО 
Ж. Деруа, представитель Меж
дународной торговой палаты Ж. 
Краус, постоянный представи
тель ООН в Узбекистане X. Ма
лик. Они дали высокую оценку 
преобразованиям, осуществляе
мым в Узбекистане. Так, госпо
дин Р. Лоренс сказал, что, по
бывав в Узбекистане дважды, он 
собственными глазами видел, как 
осуществляются исторические 
преобразования, идет большая 
творческая, созидательная рабо
та, чего нельзя сказать о других 
государствах на постсоветском 
пространстве. Господин В. Рос
спер особо подчеркнул неоце
нимые заслуги Президента Уз
бекистана Ислама Каримова в 
деле осуществления реформ. Ви
зиты  И слам а  К ар и м о в а  в 
Швейцарию, Отто Штиха в Уз
бекистан имели важное значе
ние для налаживания торгово- 
экономических связей между на
шими государствами.

На конференции выступили 
заместитель председателя Гос
ком им ущ ества  У збекистана 
М. Мирсоатов, представитель 
Всемирного банка Л. Брефорт, 
генеральный директор Агентст
ва по иностранным инвести
циям Ф. Максудов, председа
тель компании «ДЭУ телеком* 
доктор С. К. Пак, вице-прези
дент фирмы США «Ныомент 
голд компани» М. Дегуаср, пер
вый заместитель председателя 
Центрального банка республи
ки 3. Собиров, представитель 
Турецкого агентства по между
н ар о д н о м у  со тр у д н и ч еств у  
В. Асули, заместитель минист
ра финансов Узбекистана А Аб- 
дукодиров, начальник Депар
тамента по координации внеш
неэкономической деятельности 
Кабинета Министров респуб
лики А. Шайхов, председатель 
Государственного комитета по 
науке и технике Республики Уз
бекистан П. Хабибуллаев, пред
седатель Национальной компа
нии «Узбектуризм» I». Хусан- 
баев, председатель ассоциации 
«Узхимиисаиоаг» Н. Юсупбс- 
ков, председатель Госкомитета 
по геологии и минеральным ре
сурсам Т. Ш ос кубов, председа
тель ассоциации «Узмсиасабза 
вотузумсаноат» I» Носиров, ру 
ко вод и гели ряда организаций, 
ученые, зарубежные инвесторы, 
предприниматели, представите
ли фирм, прибывшие из раз
ных стран. Члены нашей деле 
гании рассказали о том, как идут 
процессы  р еф о р м и р о ван и я , 
приватизации собственности в 
тех отраслях, которыми они ру
ководят, о создании совмесг 
ных предприятий, работе, ве
дущейся по привлечению ино
странных инвестиций в эконо
мику страны. А иностранны, ра
ботающие и У збекистаие, в сво 
их выступлениях неоднократно 
подчеркивали, что для налажи 
вания сотрудничества в респуб
лике созданы все необходимые 
условия

Важно создавать изрантии 
для иностранных инвесторов. 
А они в Узбекистане есть. В 
частности, |>егиональный пре
зидент корпорации ДЭУ по Не 
311ральноазиатскому ре! иону 
X. Ч. Чанг отметил:

Вначале некоторые би I 
несмсны опасались сотрудни 
чать с государствами, образо
ванными на территории быв 
ш ею  СССР, Честно говоря, та
кие опасении были и у нас. Но

наш анализ, скрупулезное изу
чение фактической ситуации 
показали, что оснований для 
риска нет, что народ Узбекис
тана честен и трудолюбив. Мы 
уверенно вслем здесь работу. 
Весной будущего года в Анди
жане начнется выпуск первых 
автомашин.

Примечательно и высказыва
ние господина М. Дегуаера:

— В процессе создания сов
местного предприятия «Зараф
шан— Ньюмонт* для нас стало 
очевидно, что в Узбекистане 
происходят коренные перемены. 
В настоящее время есть отрас
ли, которые претерпевают очень 
большие изменения. Это естест
венный процесс. Президент 
Ислам Каримов не случайно го
ворил: не ломай старый лом, не 
построив новый. И он ведет ра
боту именно по этому принци
пу, правильность которого по
дтверждает сама жизнь. Узбекс
ким партнерам по сотрудниче
ству можно и нужно верить — 
они никогда не подведут. Это 
проверено в процессе совмест
ной работы.

Многие участники конферен
ции подчеркивали высокую 
культуру сотрудничества узбекис - 
таннев с иностранными предп
ринимателями. Особо было от
мечено, что правительство рее 
публики , л и ч н о  П резидент 
Ислам Каримов создают все ус
ловия для зарубежных инвесто
ров, относятся к ним как к друзь
ям, надежным партнерам. Столь 
благоприятные возможности не
льзя не использовать.

Но завершении конференции 
состоялас ь пресс - конфере н ции.

ДОКУМЕНТЫ
СОТРУДНИЧЕСТВА

Не будет ошибкой сказать, 
что международная конферен
ция В Женеве открыла предпри
нимателям мира новые грани У «- 
бекистана. шире представила его 
потенциал. В ходе конференции 
П|н‘де т а и  гели нашей республи
ки беседовали с щзедстани геля
ми фирм, компаний, прибыв 
шик из различны* стран, Ре- 
зулыатом стали десятки подпи 
санных договоров, контракта , 
соглашений. Генеральный ди
ректор Национальной страховой 
компании «Узбекинвеот» С  Аб- 
дурахимов подписал соглашение 
с председателем Правительствен
ного совета по гарантиям >ксио 
ртны х р и ск о в  Ш вей ц ари и  
В. Жагги, Документы о сотруд- 
ничестве с различными фирма 
ми Германии, Италии, Фран
ции, Швейцарии и другими сг 
ранами также подписали руко
водители ассоциации «Узхимия- 
саноат *, «У змевасаб многу зумса

ноат», Государственного коми
тета по геологии и минеральным 
ресурсам.

А это значит, что на конфе
ренции предпринят ряд практи
ческих шагов, которые, несом
ненно, послужат делу развития 
промышленности страны, сельс
кого хозяйства, других отраслей, 
привлечения новых иностранных 
инвестиций.

* • •ч
Наблюдая за двухдневной ра

ботой конференции, я не мог не 
укрепиться в уверенности, что 
Узбекистан ныне не только приз
нан миром — наша страна все 
более становится равноправным 
партнером в сотрудничестве с 
ведущими государствами плане
ты. Это произошло в первую оче
редь благодаря обретению неза
висимости, достижению спо
койствия и стабильности в на
шем государстве. Иначе разве 
проходила бы посвященная Уз
бекистану специальная между
народная конференция во Двор
це наций? Разве была бы откры
та здесь выставка, демонстри
рующая природные богатства Уз
бекистана, разнообразную про
дукцию, вырабатываемую в ст
ране, дост ижения в сфере туриз
ма, науки, техники, прикладно
го искусства, народных ремесел? 
Отметим, что л  а выставка оста
вила глубокое впечатление у уча
стников конференции. Они с ин
тересом приобретали книги на 
шего Пре зилентв, альбомы, бук 
деты, рассказывающие о нашей 
стране.

Вечером первого дни конфе 
реннии во Дворце наций ис
полни шсь узбекские песни, ме 
долин, танцы. Нол дружные ап
лодисменты проходили выступ
ления ансамбли «Ялла», руко 
водимого народным артистом 
Узбекистана Фарухвм Чакиро 
вым, народных артистов Узбе
кистана Абдулхошима Исмои- 
Лова, Мансура Ташматова, тан
цовщ ицы Розы Абдулхайро 
вой...

Все «го не могло не вызы
вать в душе радосш ого волне 
нии, наполняло сердив вооду
шевлением, утверждало в мыс 
ли о юм, что независимость 
великое благо, которое необхо 
лимо ценить, укреплять своим 
трудом, вкладывай в работу все 
умение, ей ты и энергию. Меж 
лународнаи конференция в Ж е
неве стала дли нас, несомнен
но, собьиием исторического 
значения, знаменательной вс* 
хой, свидетельствующей, что 
народ Узбекистана уверенно 
иде1 но избранному им пути 
строительства великого пзеуда- 
рсгва.

М. ХАЗРАТКУЛОВ.
<У»А>.

Ж енена Ташкент,
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В-третьих, недостаточно учеб
ных наглядных пособий, техни
ческого имущества и снаряже
ния.

В прошлом году часть сред
них общеобразовательных учеб
ных заведений переведена на 9- 
летнее обучение. В связи с этим 
количество юношей, не охвачен
ных допризывной подготовкой, 
заметно увеличилось.

Для их обучения хокимията- 
ми районов и городов должны 
создаваться оборонно-спортив
ные оздоровительные лагеря 
(ОСОЛ). В настоящее время в 
республике действуют всего лишь
16 ОСОЛ, которые не могут обес
печить полного охвата юношей 
допризывной подготовкой.

В ряде областей, районов и 
городов со стороны местных хо
кимиятов уделяется недостаточ
но внимания вопросам подготов
ки молодежи к службе в Воору
женных Силах. Кроме того, ча
сть средних специальных учеб
ных заведений, подведомствен
ных различным министерствам и 
ведомствам, в вопросах органи
зации допризывной подготовки 
не взаимодействует ни с Минис
терством обороны, ни с Минис
терством народного образования 
республики.

В подготовке призывников по 
во ен н о -тех н и ч ески м  с п е 
циальностям для Вооруженных 
Сил в учебных организациях со
действия обороне республики 
(ОСО) «Ватанпарвар» имеется 
ряд проблем.

Но все эти и другие проблемы 
в настоящее время решаются.

Беседу вел 
Т. БАТЫР БЕКОВ, 

корр. УзА.

городские отделы по делам обо
роны справки установленной 

•формы о том, что они продол
жают обучаться в том или ином 
учебном заведении. Такие справ
ки должны выдаваться в обяза
тельном порядке учебными заве
дениями.

Есть еще одно изменение. 
Юноши, годные по состоянию 
здоровья к срочной службе, но 
имеющие рост менее 160 санти
метров, могут призываться на 
альтернативную службу. Конк
ретные решения принимает при
зывная комиссия.

Войска комплектуются моло
дым пополнением, согласно пла
ну, утвержденному министром 
обороны республики.

— Что делается для укрепле
ния районных отделов и област
ных управлений по делам оборо
ны специалистами, владеющими 
узбекским языком?

— В настоящее время управ
ления и отделы по делам оборо
ны укомплектованы офицерами, 
знающими узбекский язык, на 
90 процентов. С офицерами и 
служащими, не знающими или 
слабо владеющими государствен
ным языком, проводятся заня
тия по изучению узбекского язы
ка.

— Как организована шефская 
помошь военным частям, где слу
жит молодежь?

— По плану, утвержденному 
министром обороны, решения
ми хокимов взято шефство над 
всеми воинскими частями. Сог
ласно графику, делегации в сос
таве представителей хокимиятов, 
общественных организаций, ро
дители военнослужащих, конце

ртные бригады регулярно посе
щают воинские части.

Особо хочется отметить хоки
мият Навоийской области и пред
седателя концерна «Кизилкумно- 
дирметаллолтин» депутата Олий 
Мажлиса Республики Узбекис
тан Николая Ивановича Кучерс
кого, которые оказывают боль
шую помощь в благоустройстве 
и ремонте казарм, в приобрете
нии необходимого инвентаря.

— Шавкат Турсунович, нес
мотря на принимаемые меры, все 
еще имеются отдельные факты 
уклонения от военной службы. Что 
делается вами для искоренения 
этого явления?

— К сожалению, факты укло
нения от военной службы среди 
юношей действительно имеют
ся. В этом плане нами проводит
ся профилактическая и разъяс
нительная работа представителя
ми прокуратуры, УВД, отделов 
по делам обороны. Если эти ме
ры не дают положительных ре
зультатов, то против тех, кто ук
лоняется от службы в армии, воз
буждаются уголовные дела.

— Какие проблемы имеются 
сейчас в деле подготовки к воен
ной службе допризывной молоде
жи?

— Действительно, в настоя
щее время имеется ряд проблем, 
с которыми приходится сталки
ваться при подготовке допризыв
ной молодежи к военной службе.

Во-первых, это слабая мате
риально-техническая база учеб
ных заведений.

Во-вторых, утрачены связи 
учебных заведений с подшефны
ми организациями, учреждения
ми и предприятиями, перешед
шими на рыночные отношения.

Как известно, недавно Кабинет Министров Республики 
Узбекистан прими постановление «Об увольнении из ря
дов Вооруженных Сил, пограничных и внутренних войск в 
запас лиц, выслуживших установленные сроки срочной 
военной и а.гьтернативнои службы, и об очередном призы
ве граждан на срочную военную и альтернативную служ
бу». Как выполняется это важное постановление прави
тельства? Об этом беседа с заместителем начальника 
Главного штаба Министерства обороны республики пол
ковником Ш. КАМБЛРОВЫМ.

нес, а также успешно управлять 
им.

Из памяти многих экономис
тов, очевидно, еще не ушла про
цедура разработки техпромфинп- 
лана предприятий, которым оп
ределялись экономические, тех
нические, финансовые и другие 
вопросы организации и управле
ния производством на тот или 
иной период. Считалось, что ут
вержденный руководителем пре
дприятия техпромфинплан не 
подлежит корректировке и дол
жен строго выполняться. В отли
чие от этого документа бизнес- 
план не может быть ни «твер
дым*, ни «жестким», ни тем бо
лее рассчитанным на «авось*. Ре
зультаты производства и бизнеса 
вряд ли будуг успешными, если 
предприятие или фирма будет ст
рого придерживаться только вы
полнения плана и не учитывать 
требования внешней среды — сп
роса потребителей и их плате
жеспособности, действий конку
рен тов , политической  с т а 
бильности и т. д. Бизнес-план 
нужен не сам по себе, а для того, 
чтобы уберечься от возможного 
поражения.

Подчеркивая важность биз- 
нес-плана, нельзя не сказать и 
об ответственности и определен
ной сложности его разработки. 
Для этого в первую очередь нуж
ны деловые люди, обладающие 
высокой квалификацией, широ
ким кругозором и могущий при
нимать решения. Не исключает
ся привлечение в необходимых 
случаях и специалистов сторон
них организаций, накопивших 
определенный опыт. Важно и 
личное участие руководителя пре
дприятия (фирмы) в его разра
ботке. Как свидетельствует зару
бежный опыт, практически все 
банки, инвестиционные фирмы 
и другие учреждения отказывают
ся рассматривать заявки на вы
деление средств, если становит
ся известно, что бизнес-план от 
начала до конца был составлен 
консультантом со стороны, а ру
ководителем только подписан.

Что греха таить, первая по
пытка разработки бизнес-плана 
может и не увенчаться сразу же
лаемым успехом. Но его разра
ботку нельзя оттягивать на дол
гое время, как не раз бывало в 
практике нашего прежнего пла
нирования. Ибо устаревает идея, 
«уплывают* спонсоры и креди
торы, ослабевает производство. 
Бизнес-план должен стать важ
ным инструментом в организа
ции и управлении современным 
производством. И слово «план* 
здесь нс должно смущать никого 
и самое главное — считаться во
звратом к прошлому.

Э. МАХМУДОВ, 
зав. кафедрой экономики 

производства и бизнеса 
Ташкентского государственной)

экономического университета.

Проводя политику разгосударствления и приватизации, 
формируя частный сектор хозяйствования и одновременно 
новый класс собственников, наше государство стремится 
вывести общество на уровень развитых стран мира, разбу
дить в людях инициативу и предприимчивость, достигать 
позитивных результатов во всех делах и начинаниях. Идет 
ли речь о производстве или учебе, о врачевании или искусст
ве, менеджерстве или дипломатии — везде нужен успех, 
если хотим достичь экономического и социального прогрес
сау завоевать передовые позиции в науке и технике.

— Постановление Кабинета 
Министров нами выполняется ст
рого, — говорит Шавкат Турсу
нович. — На основании этого 
важного документа издан приказ 
министра обороны республики. 
В соответствии с утвержденным 
планом начали работу все при
зывные комиссии управлений и 
отделов по делам обороны. Пре
дставителями призывных комис
сий являются заместители Пред
седателя Совета Министров Рес
публики Каракалпакстан и хо
кимов областей, Ташкента, го
родов и районов страны. В рабо
те призывных комиссий прини
мают активное участие предста
вители хокимиятов, начальники 
и должностные лица управлений 
и отделов по делам обороны, пре
дставители УВД и прокуратуры, 
общественных организаций, а 
также врачи. При активной по
моши хокимиятов и учреждений 
здравоохранения медицинские 
комиссии обеспечены всем необ
ходимым.

Надо сказать, что во всех вои
нских частях Вооруженных Сил 
республики проведены подгото
вительные мероприятия для вст
речи молодого пополнения.

С 9 октября началась отправ
ка призывников в армию. Они 
прибывают в воинские коллек
тивы, где ребята про вдут школу 
мужества, воинского мастерства.

— В каких областях особенно 
хорошо поставлена работа по при
зыву в армию?

— Отправка призывников на 
военную службу почти во всех 
областях идет нормально. Осо
бенно хорошо поставлена эта ра
бота в Наманганской, Ташкентс
кой, Ферганской и Андижанс
кой областях.

— Чем отличается нынешний 
осенний призыв от весеннего, ка
ковы его особенности?

— Осенний призыв практи
чески ничем не отличается от 
весеннего. Но если весной на 
призывные комиссии вызывают
ся в основном призывники, под
лежащие призыву на срочную 
военную и альтернативную служ
бу, осенью на комиссии должны 
прибыть все граждане призыв
ного возраста. В первую очередь 
я имею в виду юношей, имею
щих отсрочку от призыва для про
должения образования. Все они 
обязаны, я подчеркиваю, обяза
ны, представить в районные и

Все это в одночасье и само 
собой не приходит. Как не бы
вает во рту сладко от многократ
ного употребления слова «сахар* 
или «мед*, так и рынок сам по 
себе, без нашей инициативы, пра
вильного понимания ситуации и 
положения дел, без стратегичес
кого мышления и предвидения, 
не может создать необходимые 
всем нам изобилие и благополу
чие. Мы уже отошли от однобо
кой, сырьевой направленности 
развития своей экономики. Нау
чились создавать новые машины 
и технологии, ведем деловое па
ртнерство со многими зарубеж
ными странами, но никак не мо
жем преодолеть психологический 
барьер — не воспринимаем или 
воспринимаем недостаточно важ
ность и необходимость современ
ных методов рыночного хозяйст
вования. В результате многие ру
ководители предприятий заняты 
в основном текущим управле
нием, закупкой сырья и обору
дования, изысканием инвести
ций. Практически не занимают
ся или занимаются слабо такими 
важными для рыночной эконо
мики задачами, как стратегичес
кое планирование, финансовый 
менеджмент, изучение сегментов 
рынка и т. д. Все еще немало 
людей, привыкших считать, что 
план — антипод рынку, и наобо
рот.

Однако на деле это не так. 
Нам просто очень долго команд
но-административная система 
морочила голову относительно 
планирования в капиталистичес
ком мире. От частной собствен
ности мы убегали чуть ли ни как 
черт от ладана. Бизнес, предпри
нимательство, частный капитал 
и многое другое считались в ос
новном категориями капиталис
тическими. Между тем бизнес
мены Запада давно осознали цен
ность планового подходу к лю
бой деятельности, переняв его 
идею — в бытность соцлагеря — 
у.социалистических стран, их по
ложительный опыт планирова
ния. Ни в коем случае не начнут 
сколько-нибудь стоящее мероп
риятие без плана. Но при этом 
речь не будет вестись об извест
ных нам «пятилетках» или пла- 
нах-законах, поскольку они 
своеобразны.

Недавно в экономическом 
университете была проведена

научно-практическая конферен
ция по проблемам развития ма
лого бизнеса и частного предп
ринимательства, где наряду с дру
гими были рассмотрены вопро
сы бизнес-планирования. Потен
циальные инвесторы или парт
неры не будут встречаться и иметь 
дело с предпринимателем (пре
дприятием) до тех пор, пока не 
получат в руки и не изучат гра
мотно составленный бизнес- 
план. Поэтому этот документ ны
не нужен всем/

После второй мировой войны 
США пригласили несколько ты
сяч менеджеров предприятий из 
стран Западной Европы для ин
тенсивного обучения в америка
нских компаниях. Такое обуче
ние обеспечило быструю переда
чу знаний современных техноло
гий бизнеса. Эта программа из
вестна под названием «План 
Маршалла». В странах бывшего 
СССР руководители предприя
тий во многом похожи на своих 
коллег из стран Западной Евро
пы в послевоенные годы. У них 
достаточно высокие образование 
и богатый опыт, однако нет меж
дународной практики. Именно 
поэтому сейчас предлагается воз
родить новый «План Маршалла* 
для государств СНГ.

Не вдаваясь в структуру и со
держание бизнес-плана, скажем, 
что этот документ должен быть 
всесторонне обоснован и удобен 
для практического использова
ния. Он ня должен быть чрез
мерно объемистым и перегружен 
излишней информацией. Чем вы
ше уровень обоснованности пла
на, тем выше его жизненность и 
реальность осуществления.

Разумеется, бизнес-план од
ного предприятия может быть не 
схожим с подобным документом 
другого. Важно, что предприятие 
или -фирма, стремящиеся найти 
партнера или инвестора, должны 
иметь четкие представления о 
предлагаемом объеме производ
ства, его масштабах и рыночном 
потенциале, ценах, способах 
продвижения продукта на рынок, 
будущих прибылях и т. д. Кроме 
рассмотрения производственно
финансовой стороны вопроса, 
они должны убедить своего па
ртнера в наличии необходимого 
кадрового потенциала и мате
риальных ресурсов, которые поз
волят наладить прибыльный биз

вуз и сразу же вернулся в родные 
края. Интересная деталь: за вре
мя его работы от занимаемой до
лжности не освобожден ни один 
специалист. Нет изменений и в 
составе правления. Хотя требо
вания высокие. Не справился с 
заданием — почему? Спросят по 
всей строгости, но и помогут, 
подскажут. Потому, как говорит
ся, и «коэффициент полезного 
действия* многих специалистов 
значительно возрос.

— Хасанов — враг застоя, — 
говорит заместитель хокима Фах- 
ретдин Низамитдинов. — Умеет 
все силы, резервы в действие при
вести. Если, например, не ре
шается какой-то вопрос, то и в 
хокимият обратится, и к депута
там. Профсоюзный комитет кол
хоза стал заседать еженедельно
— жизнь того потребовала.

Сейчас особое внимание в хо
зяйстве уделяют подряду, арен
де. Они позволяют преодолеть 
отчуждение крестьянина от зем
ли, сделать его хозяином. В этом 
убеждают итоги прошлого года. 
Более 50 арендаторов обрабаты
вали 286 гектаров земли. В сред
нем они получили по 25—27 це
нтнеров хлопка с гектара. Посте
пенно на новые формы органи
зации труда переводятся и дру
гие отрасли растениеводства.

Все, с кем мне приходилось 
беседовать, отзывались об Ашур- 
бобо Хасанове как об умелом ру
ководителе, сумевшем безболез
ненно ввести хозяйство в рыноч
ную экономику.

— Толковый хозяйственник,
— отметил депутат Олий Маж
лиса Республики Узбекистан, хо
ким Сариасийского района Ка- 
сымджан Хашимович Халда ров.
— У него дар работать с людьми, 
чувствовать новое, передовое.

...Сделано немало, но предсе
датель считает, что все это преж
де всего заявка на будущее, на 
следующий шаг вперед.

В коллективном хо
зяйстве «Маданият» Киб- 
райского района наряду с 
традиционными фруктами 
и овощами все больше вни
мания уделяют выращива
нию хлебов. В нынешнем 
году земледельцы хозяйст
ва с каждого гектара по
севной площади заготовки 
по 40у 5 центнера отбор-. 
ных семян пшеницы.

Когда на одном из заседаний Сариасийского хокимията 
слово преОоставиш председателю колхоза «Суфиён» Ашурбо- 
бо Хасанову, по залу зашелестел шепоток: «Этому есть чем 
похва,шться...»> «Да уж, блеснет цифрами...»

Цифры в этом хозяйстве и впрямь на удивление. Из года в 
год выполняются планы по продаже всех сельскохозяйствен
ных культур. Немало продано государству сверх задания 
молока и мяса. Рентабельность достигла почти 50 процен
тов. Лишь в проииом году колхоз получил 20 миллионов рублей 
<)охода — гораздо больше, чем ыанировы.

земледельцы соседнего района.
Зерновая независимость — 

это изобилие нашего дастарха- 
на, убежден руководитель «Ма- 
данията*. Поэтому зерновой 
клин нынче довели до 280 гек
таров. Сейчас получили ровные 
всходы, на 70 гектарах уже про
вели полив и подкормку пер
вых всходов суперфосфатом.

Положительно сказывается 
на развитии зерноводства эко
ном ическое сотрудничество 
кибрайских земледельцев с хле
боробами хозяйства имени Ле
нина Сарыагачского района 
братского Казахстана. В нынеш
нем сезоне казахские соседи 
оказали хозяйству помощь, нап
равив сюда для уборки и обмо
лота урожая два зерноубороч
ных комбайна. А недавно киб- 
райцы приступили к севу пше
ницы сорта «ЮК-12* на 60 гек
тарах, переданных им в аренду 
партнерами из братской респуб
лики.

II. НИШАНОВ, 
корр. УзА.

Однако, выйдя на трибуну, 
Ашурбобо Хасанов не стал козы
рять цифрами. Его больше вол
новало, почему некоторые хо
зяйства из года в год буксуют, не 
справляются с намеченными пла
нами.

Повлияла погода? Не без это
го, конечно. Да только корни у 
причин поглубже. Отношение к 
человеку — вот в чем загвоздка. 
Если правление, профсоюзный 
комитет не занимаются всерьез 
подготовкой специалистов, если 
слабо заботятся об условиях тру
да и быта людей, не умеют по
добрать ключик к человеку, доб
рые порывы ослабевают, притуп
ляется ответственность, появляет
ся равнодушие.

И все-таки Ашурбобо Хаса
нов привел цифры. Нет, не по 
налоям, не по урожайности... 
Оказалось, что за последние нес- 
колько лет в хозяйство верну
лось более 200 человек, которые 
ран ьше ушли работать в город. 
Почти все выпускники школы 
остаются в колхозе, не ищут ра
боту где-то на стороне. А ведь 
еще до недавнего времени в селе 
были расклеены объявления: 
«Требуются рабочие...*

Захотелось все увидеть свои
ми глазами. И вот я в колхозе 
«Суфиён*.

...Уже который час ходим с 
председателем по улицам посел
ка, скотным дворам, фермерс
ким хозяйствам, хлопковым по
лям и строительным площадкам.

— Получилось так, — расска
зывает Ашурбобо Хасанов, — что 
изб рати меня председателем и 
сразу же взяли «под прицел» неот
ложные строительные дела. Жи
вотноводческие помещения тре
бовали капитального ремонта. 
Очередь в детсад. Клуба нет, до
роги разбиты. С чего начинать, 
какой объект объявить главным? 
На правлении решили: делать все 
сразу.

А дальше была работа. Нелег
кая, порой изнурительная. Но как 
потом радовали плоды труда! Бы
ли построены школа, клуб, бла
гоустроены дороги. Подготовле
на проектно-сметная документа
ция на строительство газопрово
да и прокладку водопровода.

С 1993 года возглавляет Хаса
нов колхоз. Сам родом из здеш
них мест. Отсюда провожали его 
сельчане в Ташкент в сельхоз
институт. В 1979 году окончил

— Зерноводство для наших 
дехкан является новой отра
слью, — говорит руководитель 
хозяйства Акмаль Назаров. — В 
первый год возделывания ко
лосовых на поливных землях 
получили по 22 центнера зерна. 
Не скрою, вскоре выяснилась 
наша неопытность в незнако
мом для нас деле. Да еще к тому 
же в некоторых случаях не обес
печили полного соблюдения аг
ротехнических требований.

Отборные семена — добрый 
урожай, говорят земледельцы. 
Прошлой осенью впервые по
сеяли районированный сорт 
пшеницы «Интенсивный», на
ладили хороший уход за всхо
дами. В итоге получили на 70 
тонн зерна больше намеченно
го. Валовой урожай пшеницы 
достиг 275 тонн. Но самое глав
ное — удалось получить у себя 
в хозяйстве отборные семена 
пшеницы. Их даже закупили

ПОПРАВКА
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«Народное слово» была опубли
кована статья под заголовком 
«Барьеры на пути предпринима
тельства», построенная на мате
риалах проверок, проведенных 
Прокуратурой Республики Узбе
кистан. В данной публикации до
пущена неточность. В абзаце, где 
речь идет о волоките в выделе
нии земельного участка живот
новодческому дехканскому хо
зяйству «Эркин», ошибочно ука
зан Паркентский район. Хозяйст
во «Эркин» находится в Пскен- 
тском районе. На сотрудника, го
товившего материал и допустив
шего ошибку, наложено взыска
ние.

Коллектив андижанского механического завода «Коммунар* 
после преобразования в акционерное общество активно принялся 
за укрепление экономических связей. В результате получен и 
выполнен заказ на изготовление нестандартных металлоконст
рукций для строящегося завода «УзДЭУавто*. Оценив качество 
работы, автомобилестроители намерены предложить надеж
ным партнерам выпуск отдельных запасных частей и деталей 
для легковых машин. ^  # ___________________

Недавно в АО «Коммунар* по- листов сельского хозяйства, посе-
бывала группа специалистов гер- тивших «Коммунар», привлекли
манских фирм. Гости интересова- выпускаемые здесь агрегаты по
лись экономическим и техничес- очистке семян хлопчатника от
ким потенциалом завода, обсуж- линта. Гости предложили создать
дали возможность размещения в Китае с помощью андижанцев 
здесь заказов для создаваемых в совместное предприятие по произ-
республике узбекско-германских водству таких машин,
совместных предприятий. К. НИЗАМОВ,

Внимание китайских специа- корр. УзА.

А. ДЖУМАКУЛИКВ
обш. корр. «Народною слова*
Сурхандарьннская область.

Проблемам экологическо
го состояния региона, при
мыкающего к Амударье, бы
ла тнвящена конференция, 
состоявшаяся в Бухаре. Ке 
органи /овали Бухарское от
деление Международного 
фот1а экологии и здоровья 
« )косин*, областные коми
теты охраны прир*н)ы и лес
ного хозяйства, экологичес
кий центр Бухарского госу- 
(кэрственного университета.
/ /  конференции участвовали 
ученые и специалисты-эко
логи из Узбекистана, Таджи
кистана и 1'уркменистана.

Выступавшие отмечали, что 
последствия экологической ката- 
спюфы в 11риаральс ощутимо ска
зываются на состоянии шоровья 
населения Ириамударьинекого ре
гиона и его природы Для улуч
шения обстановки, решения наз- 
|н вших проблем привлекаются и 
различные международные орга- 
низании.

Острые социально-экологичес
кие проблемы региона, пули их 
решения стали центральной те
мой обсуждении и на состояв
шемся и тот же день собрании 
актива Бухарской области. Были 
рассмотрены конкретные вопро
сы участии в этой важной работе 
коллективов предприятий, орга- 
ни мший и общественных объели- 
нений Подчеркивалось, что ру
ководством к действию иаляются 
Нукусский декларации, припиши 
на Международной конференции 
но вопросам устойчивого рачий* 
ТИН бассейна Аральскою моря, а 
также материалы семинара ОБ
СЕ, прошедшею недавно в Ур
генче.

На конференции и собрании 
актива выступил хоким Бухарс
кой области М Рахмонов

(Корр. У (А).

же время в Узбекистане имеют
ся большие запасы калийных 
солей.

Сотрудниками института но 
главе с профессором Р. Г. Осич- 
киной проведены исследования 
вещественного состава пород 
Тю бсгатанского, Акбатского, 
Ходжаиканского, Карлкжского, 
Карабильского и Лялимканско- 
го месторождений. В качестве 
первоочередного объекта про
мышленного освоения предло
жено Тюбегатанскос месторож
дение. Оно находится на терри
тории Кашкадарьинской облас
ти. Руды представлены богатым, 
технически легко перерабаты
ваемым сильвинитом. Пришло 
время осваивать это месторож 

•дсние. Это даст возможность 
удовлетворить ногрсбносги рес
публики, а может быть, и всей 
Центральной Аши в калийных 
удобрениях и поваренной соли.

О сновной  вид калийны х 
удобрений — это хлорид калия. 
Его и предполагается получать 
в Тюбсгатане. А когда его будет 
в достаточном количестве, мож
но будет осуществить его пере
вод с помощью фос<|и>гипса в 
бес хлорное, весьма дефицитное 
калийное удобрение — сульфат 
калия, спрос на который растет 
во всем мире.

Сотрудниками института под 
руководством доктора техничес

ких наук А. М. Амировой сов
местно с геологами изучен ве
щественный состав кызылкумс
ких ф осфоритов, различные 
способы их обогащения и пере
работки. В результате этой ра
боты принято решение о ст
роительстве Кы зылкумского 
фосфоритового комбината. Его 
продукция будет поставляться 
на Кокандский суперфосфат
ный завод.

С е л ь с к о х о з я й с т в е н н о е  
производство в нашей респуб
лике сталки вается  с очень 
серозн ой  проблемой — проис
ходит уменьшение плодородия 
почв. Этого можно было бы из
бежать при наличии в доста
точном количестве органики. 
Но се нс хватает. На решение 
этой проблемы сейчас направ
лены усилия института. Сегод
ня в широких масштабах ведет
ся работа по созданию орг ано
минеральных удобрений. Лабо
раторные исследования, агро
ном ические испытании уже 
прошли четыре вида органоми
неральных удобрений. Они хо
рошо себя зарекомендовали. И 
дело сейчас стоит за их про
мыш ленным н роизводством , 
причем в самом широком ма
сштабе и объемах.

Записал 
К). КОВАЧ, 

наш общ. корр.

С развитием промыииеншкти по произвмктву мине
ральных удобрений растут и новые разработки. При Ака
демии наук Республики Узбекистан создан Институт 
удобрений. О том, над чем сейчас работают специалис
ты, какие здесь есть интересные разработки, гморит 
директор институти С. УСМАНОВ.

Институт наш комплекс
ный. Здесь ведется нс только 
синтез препаратов для сельско
го хозяйству, но проводятся так
же их агрохимические, токси
кологические, микробиологи
ческие испытания. Многие раз
работки с успехом внедрены в 
производство. А некоторые, не 
потеряв своей актуальности, 
ждут своего часа. Так, чирчикс- 
кос ПО «Электрохимпром» вы
пускало исслеживающуюся ам
миачную селитру с добавкой 
продуктов и ю тно-кислотного 
разложении апатита. Затем от 
/гой добавки отказались и пе
решли на более технологичес
кую -  магнезит, поставляю
щийся с Урала. Сейчас постав
ки прекратились, и остро встал 
вопрос, чем его заменить. На
ми была предложена идея пе
рейти на известняк, то есть в 
качестве лобавки к селит ре ис
пользовать ни грат кальция. 
Сейчас в ПО «Иавоиазот* эта 
идея успешно воплощена. Так
же нами предложено вносить 
гакис добавки, как экстрак

ционная фосфорная кислота, 
аммофос и фосфогипс. Их се
годня с избытком в Казахстане, 
на рудниках Каратау. И постав
ки нам гарантируют.

На Кокандском суперфос
фатном заводе внедрен предло
женный нашими учеными спо
соб улучшения качества супер
фосфата путем его аммони а -  
ции. Группа сотрудников инс
титута за эту работ у удостоена 
Государственной премии име
ни Беруни.

В ферганском НО -Азот* 
внедрен в производство создан
ный в институте новый дефо
лиант хлопчатника «Сихат*. Он 
является дефолиантом мягкого 
действия, не обжигает коробоч
ки хлопка, как это происходит 
при применении хлората маг
нии. По эффективности не ус
тупает высокоэффективному, но 
токсичному и в настоящее вре
мя запрещенному бугтифосу.

Сегодня велика потребность 
нашей республики в калийных 
удобрениях. Но их нет. Постав
ки с Урала прекратились. В то
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столь опасный характер, что 
для ее пресечения была прив
лечена Служба национальной 
безопасности Республики Уз
бекистан.

Уголовное дело из пятнад
цати томов повествует о том, 
чго еще в конце 1987 года 
Шавкат Идрисов и Юрий Ра
ков вступили в преступный 
сговор и организовали на 
предприятии, под самым но
сом у «бдительной» охраны 
подпольный цех. Здесь было 
налажено изготовление блес
тящих автомобильных дис
ков. Блестящих не по каче
ству — экспертиза, проведен
ная в ходе следствия, показа
ла, что качество было очень 
плохим, на изделиях имелись 
опасные раковины и микрот
рещины, что создавало угро
зу безопасности людей. Но 
зато как красиво они блесте
ли снаружи, привлекая вос
торженные взгляды автолю
бителей. Еще бы не блестеть: 
для изготовления дисков ис
пользовался ценный цветной 
металл, который ТАПОиЧ 
получало для производства 
самолетов.

Подпольный синдикат 
действовал несколько лет. И 
на «левые» диски ушел мета
лл, необходимый для нес
кольких «воздушных грузо
виков» ИЛ-76!

Откуда такой размах? Ос
новная часть дисков произ
водилась в цехах ТАПОиЧ, 
но впоследствии в тайные 
сделки были втянуты другие 
предприятия Ташкента. Це
лые токарные цехи работали

Послесловие к приговору
теперь на подпольный син
дикат Идрисова—Ракова. Ас 
ТАПОиЧ стали вывозиться не 
только диски, но и сырье, 
необходимое для их произ
водства. И закрутились с бе
шеной скоростью токарные 
станки в кооперативе «Сози
датель», созданном при заво
де «Иргидромаш», в УПТК

нения Жаббор Бурибоевич 
Эшматов пару раз попытался 
сразиться с Идрисовым. Кон
чилось это «сражение» тем, 
что в итоге Эш матов стал од
ним из самых верных людей 
Идрисова. Таким образом, 
практически вся ДНД пре
дприятия стала постепенно 
подчиняться руководству

нн. Добавим еше к этому во
йлок и «пасту гоя», которые 
тоже используются в самоле
тостроении.

Однако, показывая чаще 
пряник, преступник не за
бывал и о кнуте. Начальник 
цеха № 18 Аминбай Халилаев, 
судя по его словам, несколько 
раз пытался закрыть под

лее несговорчивыми, чем А. 
Халилаев. И Идрисов создал 
свою собственную «бригаду» 
по изъятию металла, практи
чески беспрепятственно 
действовавшую на государ
ственном предприятии. В нее 
вошли резчик металла цеха 
№370 X. Мейликулов, трак
торист этого же цеха А. Ра-

«ПОДПОЛЬЩИКИ» АВИАЦИОННОГО
П о с л е  в ы н е с е н и я  п р и г о в о р а  п р о ш л о  н е к о т о р о е  в р е м я ,  и  с л е д с т в е н н ы е  о р г а н ы  
м о г у т  с е г о д н я  р а с к р ы т ь  н е м а л о  п о д р о б н о с т е й  н а ш у м е в ш е г о  « д е л а  И д р и с о в а » ,  
д е я т е л ь н о с т и  ц е л о г о  п о д п о л ь н о г о  с и н д и к а т а ,  с о з д а н н о г о  в  Т а ш к е н т с к о м  
а в и а ц и о н н о м  п р о и з в о д с т в е н н о м  о б ъ е д и н е н и и  и м е н и  Ч к а л о в а

«Узпищепрома», в Среднеа
зиатском научно-исследова
тельском институте иррига
ции, в специализированном 
предприятии «Узэнергоремо- 
нт».

В самом ТАПОиЧ было из
готовлено не менее 2.300 дис
ков. Причем к работе в под
польном цехе, все сильнее 
разраставшемся, были прив
лечены лучшие специалисты, 
подлинные мастера. Это и ме- 
таллорезчики Г. Нуждин, С. 
Кузиев, С. Водопьянов, О. 
Бондаренко, рабочий цеха 
№66 Скориков, рабочий це
ха №18 Дектярев и Мусаев 
из цеха №6, фрезеровщик це
ха 27 Жилкин.

Да что там рабочие! На
чальник штаба ДНД объеди-

подпольного синдиката.
Еше более крупной «ры

бой», попавшей в сети Ид
рисова, был заместитель на
чальника цеха Фарид Ман
сурович Содиков. Когда на
кануне окончания школы его 
дочери потребовалось сроч
но «поменять» национально
сть — попросту сделать под
лог в документе, Фарид Ман
сурович пришел с поклоном 
к всесильному Идрисову. Тот 
пообещал и слово свое сдер
жал. Фариду Мансуровичу то
же пришлось кое-что пообе
щать взамен. И потекли в 
«большую печь» Идрисова 
редкие и даже драгоценные 
металлы. Только за два года 
Содиков поставил Идрисову 
разных металлов более 7,5 то-

польный цех. Отказывался 
идти и на «разборку» в чайха
ну. И тогда услышал: «Смот
рите, уважаемый, если что- 
то случится с вашими деть
ми, на меня не обижайтесь». 
. После этого и Идрисов пе
рестал обижаться на Хали- 
лаева, ибо последний пере
дал ему в итоге 2.911 килог
раммов редкого металла, пос
тупивших в руководимый им 
цех №18. Точно уловив мо
мент, Идрисов сменил кнут 
на пряник и стал регулярно 
«подкармливать» своего быв
шего разоблачителя деньга
ми.

Однако не везде дела шли 
гладко. Металла требовалось 
все больше, начальники не
которых цехов оказались бо-

фиев и другие люди Идрисо
ва. Только за два года эта 
«бригада» перекачала из го
сударственных цехов*в под
польный цех Идрисова 16 то
нн ценного сырья, без кото
рого просто невозможно 
производство самолетов.

От широкой реки ворован
ного металла, текущей в цех 
Идрисова, в крупные цеха 
других предприятий, которые 
были названы выше, отдели
лись более мелкие ручейки, 
и полились они даже в част
ные дома. Так, из дома №81 
по улице Щорса (хозяин до
ма О. Перелюдов) было изъя
то 1.081 килограмм редких 
металлов, из дома №1,69 по 
улице Ф. Ходжаева (хозяин 
Раков) — более пяти тонн

редкого металла стоимостью 
приблизительно 1 доллар за 
килограмм.

На огромное количество 
долларов было обнаружено 
при обыске в до\/е Идрисова 
авто-, аудио-, видеотехники, 
автомобили «Фиат» и ГАЗ- 
31, несколько видеомагнито
фонов и импортных телеви
зоров различных марок.

Так что же за «король» был 
Идрисов? Да не король вовсе 
— всего-навсего термист-опе
ратор одной из печей. Начал 
с того, что осторожно подку
пал людей по мелочам. Это 
одних. Других запугивал 
громкими именами и несу
ществующими связями, яко
бы имевшимися у него, Ид
рисова, с правоохрани
тельными органами. Удиви
тельно, как легко поддава
лись люди на подкуп и шан
таж. Но еще удивительнее: 
на предприятии существует 
усиленная вневедомственная 
охрана. А подпольные изде
лия из ворованного металла 
и сам дорогой, редкий ме
талл беспрепятственно вы
возились с завода.

Об этом говорилось на су
де, но, видимо, даже сейчас, 
когда прошло уже достаточ
но времени,точку в данном 
вопросе ставить рано.

В заключение о той «точ
ке», которую поставил суд: 
Идрисов осужден к 12 годам 
лишения свободы, Юрий Ра
ков — к 13 годам заключения 
в колонии строгого режима. 
Большая часть остальных 
членов преступной группы 
приговорена к восьми-девя- 
ти годам лишения свободы.

(УзА).

Э К С П РК С С -Т Е Л Е Т А Й П

Паука и рынок

МАЛЫШАМ,
ДОМОХОЗЯЙКАМ,
ГЕОЛОГАМ
предназначены новые разработки 
наших химиков

Коммерческие магазины и ларьки пестрят яркими упа
ковками импортных косметических средств. Но не всегда 
понятны их замысловатые надписи, порою не лучшим 
бывает качество, да и стоят они недешево. А что же 
наши наука и промышленность, могут ли они порадовать 
покупатем качественной и недорогой продукцией?

С этим вопросом мы обратились к кандидату химичес
ких наук, старшему научному сотруднику Института 
химии и физики полимеров АН республики Дильбар Хаса
новне Расулевой, возглавляющей группу по созданию лечеб
но-косметических кремов различного назначения.

Цель нашей работы — созда
ние кремов на основе местного 
сырья, различных водораство
римых полимеров, произрас
тающих у нас лекарственных 
трав, которые обладают уни
кальными свойствами. В нас
тоящее время разработано че
тыре вида кремов, на них под
готовлены необходимые доку
менты, но рецепты пока дер
жатся в секрете.

Прежде всего мы задались 
целью создать свои, отечествен
ные, детские кремы широкого 
ассортимента. Любая мама хо
рошо знает, как необходимы 
кремы при уходе за маленьким 
ребенком. А их зачастую нет ни 
в магазинах, ни на рынках.

М ноголетн ие исслсдования, 
проведенные в нашем институ
те, показали, что мы вполне 
можем создавать такие кремы 
на местном сырье с Использо
ванием имеющихся достижений 
в области химии полимеров, хи
мии л екар ствен н ы х  р а с т и 
тельных вешеств, биохимии и 
биоинженерии.

Создание кремов • дело дол
гое. Надо изучить свойства крс- 
м а , С1Ч> устойчивость, вошсйст- 
вие на кожу человека, особен
но ребенка. Надо подучить ток
сикологический паспорт, сер
тификат качества, отработать 
регламент производственною
выпуска.

Новизна наших разработок
«включается в том, что мы ис
пользуем хлопковую карСкжси- 
мстилпеллю лозу в качестве 
пленкообра юватсли. Она хоро
шо смывается водой и совер
шенно бс шредна. И кремы вхо
ди! жиры, в о с к ,  лекарственные 
препараты. Ксть и витамины, 
как и креме «Жажжи*. Он очень 
мягкий, обладает антисептичес
ким действием, полезен при ра
зряжении кожи и опрелости у
дегей. Ость в нем и бактери 
иидиыс добавки, потому мот 
крем также обладает против*» 
воспалительными свойствами.
Нажно отметить, что в нею т  
входят синтетические поверх 
постно-активные вещества, м>
горыо могут вы >в«ть ра здраже
ние или аллергию У малыша.
Мы даем стопроиентиую ЛФ*,Н - 
гию гою, что вреда от крема не
будет.

Разрабатываем кремы и д»» 
детей более старшею возраста. 
Но смягчающие и лечс нь* 

препараты для подростков, 
них, как известно, свои 
лемы с кожей, например, УФ 
ван сыпь, повышенная жирно

сть. Стараемся им помочь.
Очень интересная работа свя

зана с созданием крема-желе 
для рук. Это — в основном для 
наших женщин, но и для муж
чин тоже. Всем известно, сколь
ко у женщин дел по дому, свя
занных со стиркой, уборкой, 
мытьем посуды. И туг надо неп
ременно заботиться о своих ру
ках, иначе коже будет нанесен 
ощутимый вред. Известны раз
личны е пасты для рук, но 
большинство из них включает в 
себя хозяйственное мыло, кас
торовое масло. Они вызывают 
сухость кожи, не обладают про
тивовоспалительным действием 
и образуют недостаточно проч
ную пленку на коже, то есть 
легко смываются.

Мы предлагаем новую ком- 
позинию крема для защиты рук, 
которая включает в себя опять- 
гаки хлопковую карбоксимстил- 
пеллюлозу и еще ряд компо
нентов. Они делают .крем го
раздо более полезным, он луч
ше защищает кожу, смягчает се. 
Им можно пользоваться как 
очищающим средством, к тому 
же, благодаря биологически ак 
тивным добавкам, крем зажив
ляет мелкие трещины и ранки 
па коже, устраняет раздраже
ние и покраснение. Такой крем 
можно порекомендоват ь геоло- 
|ам , альпинистам, туристам. 
Как очищающее средство, он 
может использоваться всеми 
спортсменами. В общем, новый 
крем-желе для рук имеет прек
расные перспективы.

Вы спросите, где его можно 
купить.' Увы, пока нигде. Что 
касается детскою  крема, мы 
заключили договор с Наманга* 
неким химическим шводом на 
выпуск партии н о ю  средства 
Надеемся, что и крем  желе 
«интересует наших произвол 
ет пенников. Н асколько нам из
вестно, такой продукт ии у нас,
ни в близлежащих странах не
производится, так что любоЪ
предприятие, которое возьмет -
ся !в его выпуск, легко может 
шаосвагь рынок.

Мы продолжаем наши ис
следования, работаем над тем 
как сделать кремы более м|> 
фсктивными, придать им кра 
сивые цвета, п р и я т ы е  .апачи 
Надеемся, чго в скором буду-! 
т е м  наша республика будС| „б 
лада п. собст венной базой для 
производства ной важной час
ти парфюмерии.

^мигали
*»• ЬИЛЬМЕС,
нам общ. К0|>р'

ЗДОРОВЬЕ НАРОДА 
БОГАТСТВО СТРАНЫ

Во всем Центральноазиатском регионе немного найдет
ся, пожалуй, таких здравниц, как расположенный в Шера- 
бадском районе санаторий «Хужаикон* Сурхандарьинско- 
го областного управления здравоохранения. С помощью 
сатей пациентов здесь излечивают от самых разных неду
гов, в том числе аллергических заболеваний г бронхиальной 
астмы, гипертонии, хронической пневмонии, хроничес
кого тонзилита, простуды.

Пять процедурных кабинетов расположены в виде 
искусственных пещер в недрах солевой горы. Единов
ременно в санатории можно обслужить стационарно 
до 300 больных. Но из-за нехватки помещений лече
ние получают 50—60 пациентов. В прошлом году здесь 
начали строительство комплекса на 500 мест. Но в 
связи с отсутствием средств, работы приостановлены. 
Дальнейшей судьбой этого важного для здравоохране
ния объекта, надеемся, заинтересуются руководители 
отраслевых министерств и ведомств и окажут дейст
венную помощь в продолжении строительных работ.

НА СНИМКЕ: таведующий отделом аллергических 
заболеваний санатория гаффар Ядгаров ведет осмотр 
нацистов.

Фого Ш. ШАРАПОВА.
(Фотохроника УзА).

Юбилеи
О

УЧЕНЫЙ, п е д а г о г , о р г а н и за т о р
З а м е с т и т е л ю  д и р е к т о р а  И н с т и т у т а  в ы с ш е й  п е д а г о г и к и  п р и  Т аш ГУ  и м .  У л у г б е к а ,  
д о к т о р у  и с т о р и ч е с к и х  н а у к ,  п р о ф е с с о р у  К а м а р и д д и н у  У с м а н о в у  и с п о л н я е т с я  6 0  л е т

Окончив с отличием СамГУ, 
К. Усманов четыре года увлечен
но преподает историю в общеоб
разовательной школе. Растет его 
огромный интерес к прошлому 
родного отечества. Чтобы углу
бить свои знания и заняться ис
следовательской работой, он пос
тупает в аспирантуру и вскоре 
успешно защищает кандидатскую 
диссертацию, а в 1990 году за
вершает свое докторское иссле
дование, посвященное истории 
формирования кадром интелли
генции в Узбекистане.

Научная и педагогичсскан-дся- 
тельность К. Усманова тесно свя
зана с коллективом Ташкентско
го института народного хозяйст
ва, ныне преобразованного в 
1 .1Шкентский экономический 
университет. Здесь он прошел ас
пирантуру, работал ассистентом, 
старшим преподавателем, доцен
том, профессором, заведующим 
кафедрой истории Узбекистана. 
Здесь проявился его талант педа
гога. К, Усманов всегда с боль
шим тактом и глубоким знанием 
прошлого подходил к вопросам 
истории, учил юношей и деву-

Сын простых крестьян, родом из далекого Фаришского 
района, он еще в школе почувствовал тягу к нелегкому, но 
такому уважаемому труду педагогов. Это и привело его к 
порогу Джизакского педагогического училища им. X. А. Али- 
мджана. Затем был исторический факультет Самарканде - 
кого государственного университета им. А. Навои. Занимал
ся КамаршМин Усманов всегда прилежно, проявлял нас
тойчивость и пытливость, потому и был у<)оетоен высшей 
именной стипендии.

т е к  извлекать уроки из минув
ших времен, анализировать при
чины успехов и неудач, загляды
вать в будущее.

В 1993 юду ио распоряжению 
Кабинета Министров республи
ки при Ташкентском государст
венном университете был создан 
Институт высшей педагогики, 
призванный повышать квалифи
кацию преподавателей вузов. 
Профессор К. Усманов был приг
лашен туда на должность шве- 
дующего ка<|>едрой исторических 
наук.

Им подготовлены и опубли
кованы десятки брошюр, сбор
ников. учебно-методических по
собий по актуальным вопросам

исторической науки. В нынеш
нем году вышла одна из послед
них его работ — книга «Узбекис
тан: шаги независимости». Про
фессор К. Усманов является ини
циатором создания программы 
спецкурса по изучению в вузах 
произведения И. А. Каримова 
«Узбекистан на пути углубления 
экономической реформы» и прог
раммы спецкурса «Независимо
сть и прогресс» для средних спе
циальных учебных заведений. Он 
— один из авторов.недавно раз
работанной концепции изучения 
истории Узбекистана.

Но не голько наукой живет 
ученый. Депутат Ташкентского 
юродскою Совета, председатель

махаллинского комитета «Нак- 
кошлик» Милан за рекою района, 
он выполняет множество дел, 
связанных с работой и на этом 
поприще тоже снискал искрен
нее уважение людей.

Поздравляв Камариддина Ус
манова с юбилеем, ученые и кол
леги желают ему не терят ь твор
ческой активности, оставаться 
примером для других, также пре
данно служить суверенному Уз

бекистану.
А. ЛЬДУ ИЛЬИ К. II, 

мпедуинний кафедрой иегории 
Узбекистана Т Э И (\ 

^служенный деятель науки
республики.

и размере

телефона
судебном

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТАШКЕНТСКОЙ ГОРОДСКОЙ ТЕЛЕФОННОЙ СЕТИ!
Ташкентское городское производственное объединение телефонной сети и радиофикации

Н М  Ю М И П АКТ ,
что и соответствии с Правилами пользовании местной телефонной связью, на основе 

действую щ ею  в республике шконодательства (Указ /1рс ш<)снпш Республики Узбекистан от 12 
май /995 года О мерах по повышению ответственности руководится ей предприитии и 
организаций ча своевременность проведения расчетов в народном хозяйстве") абоненты городской 
телефонной сети обязаны до 15 числа следующего месяца внести очередную абонентскую плату 
ш телефон и в 15-дневный срок оплатить счета ш междугородние переговоры. ; ;|

Законодательство предусматривает внесение абонентами предварительной оплаты 
не менее 15 процентов от стоимости предоставляемых услуг.

Невыполнение л и х  требований влечет за собой отключение и снятие 
с последующим принудительным взысканием дебиторской задолженности в 
порядке. -

Уважаемые абоненты городской телефонной сети!
Убедительно просим Нас аккуратно выполнять свои обязанности, своевременно вносить 

абонентскую плату и оплачивать счета за услуги по междугородному и международному телефону,в 
10 -дневный срок погасить имеющуюся задолженность за пользование телефоном!

Отключение или снятие телефона из-за просроченной дебиторской задолженности можп 
причинить Нам нежелательные неудобег»»а,приведет к дополнительным расходам в больших размерах 
в случае обратного включения телефона.

Производите предварительную оплату за пользование телефоном - вносите ибонплату ш несколько 
месяцев вперед,пополняйте авансовые счета »а услуги междугородной и международной телефонной
связи,

Это - в Наших интересах!
В случае изменения тарифов - В у о у т  проведены перерасчеты.

Гашкентское городское прои збедственное 
объединение телефонной свяли и радиофикации

НЕЛЕГАЛЬНЫЕ ЭМИГРАНТЫ - БЕЗ ПОСОБИЯ
Комитет по юридическим вопросам палаты представи

телей американского конгресса утвердил законопроект, пре
дусматривающий сокращение эмиграции в США и лишающий 
нелегальных эмигрантов и их семей государственных пособий.

За решение направить законопроект на голосование в палату 
представителей в полном составе было подано 23 голоса, против 10. 
Этот проект рассчитан на сокращение нелегальной эмиграции на 75 
процентов в течение пяти лет. Законопроект также предусматривает 
сокращение легальной эмиграции на протяжении следующих пяти 
лет примерно до 700 тысяч человек.

ВЫНУЖДЕННОЕ СОКРАЩЕНИЕ РАБОЧИХ МЕСТ
Крупнейшая авиастроительная компания Германии «Дайм

лер-Бенц» объявила, что сократит девять тысяч рабочих 
мест из нынешних 49 тысяч и закроет несколько фабрик.

Как считает совет директоров компании, эта мера необходима, 
чтобы «Даймлер-Бенц* осталась прибыльной. Падение доллара по 
отношению к немецкой марке затрудняет экспорт немецких товаров.

До 1911 года Калькутта была столицей Индии, центром, где 
находилась управлявшая Индией британская администрация.

С тех времен осталось много напоминаний: английский язык, 
которым владеет большая часть населения, крикет, поля для которо
го устроены в самом центре города, колониальная архитектура адми
нистративных зданий, а также джентльменские клубы, которые анг
личане привезли в Индию. Большая часть основанных ими клубов 
сохранилась и по сей день. Правда, сегодня сами индусы не только 
слуги, но и члены клубов, сохраняющие традиции прошлого. Два 
самых известных клуба Калькутты — «Толи Гандж* (ему около 200 
лет) и «Роял Калькутта Терф Клаб*.

Если взять последний клуб, он окружен безупречными газонами. 
Среди членов клуба, сидящих в просторном зале с видом на газоны, 
самые знатные и известные люди города. Состоять в хорошем клубе 
в Калькутте — значит иметь полезные связи и вращаться в высших 
кругах местного общества.

ЭКСПЕРИМЕНТЫ НА БОРТУ «КОЛУМБИИ»
Астронавты на борту американского космического кораб

ля *Колумбия* проводят эксперименты с выращиванием крис
таллов, шторые используются в приборах с инфракрасным 
излучением.

Выращенные в космосе кристаллы гораздо чище, чем полученные 
на Земле. Астронавты закончили процесс отвердения того типа 
кристалла, который является основным материалом для таких при
боров, как устройство для обнаружения раковых клеток и очки 
ночного видения. Выращенные в космических условиях кристаллы 
дадут ученым возможность подтвердить широко распространенное 
предположение, что базовый материал лучшего качества может зна
чительно улучшить работу приборов с инфракрасным излучением.

ИЗБИРАТЕЛИ СДЕЛАЛИ СВОЙ ВЫБОР
Швейцарские избиратели укрепили позиции левых и крайне 

правых партнеров в правящей коалиции. Социал-демократы, 
ратующие за вступление Швейцарии в Европейский союз, 
получили рекордное для них число голосов.

«  » ------------------------------
Однако и народная партия, во]ражающая против этого шага, 

также увеличила число своих депутатов в нижней палате парламента. 
Всеобщие выборы в Швейцарии оказались неблагоприятными для 
небольшой экологической организации и правых экстремистских 
группировок, а также дзя региональных объединений, сторонники 
которых на этот раз проголосовали за кандидатов из более крупных 
политических партий.

ЛИДЕР СЕКТЫ ПРЕДСТАЛ ПЕРЕД СУДОМ
В Токио открылся судебный процесс по делу лидера японс

кой секты *Аум синрикё•  Сиоко Ас ах ары.

Несмотря на то, «гто единственный адвокат подсудимого днем 
раньше был ранен в автомобильной аварии, суд начался в установ
ленный срок. 40-летнего Асахару обвиняют в организации массового 
отравления пассажиров в токийском метро в марте этого года.

По ссюбшенням международных информационных агентств
по/шгтовил Б. XАЗАМОВ.

ВНИМ АНИЮ  
КОРЕЙСКИХ БИЗНЕСМЕНОВ
Уважаемые деятели Гж т е с а  и экономики!
Отношения между Республикой Корея и Республикой 

Узбекистан в области политики, экономики и культуры 
успешно развиваются и укрепляются после витита Прези
дента Ким Ен Сама в Республику Узбекистан в июне 1994 
года, а также визига Президента И А. Каримова в Респуб
лику Корея в феврале 1995 года.

Республика Узбекистан -- это земля, где с давних времен 
проживают наши соотечественники и будут продолжать 
жить Наши потомки. Узбекистан имеет большой потенциал 
для экономического ра нни ии. Под руководством Президен
та Каримова правительство прилагает большие усилия дли 
экономического развития, а также имеет большую заинте
ресованность для экономического сотрудничества с Респуб
ликой Корея.

Для улучшения и укрепления экономического сотрудни
чества между двумя странами деятели экономики и бизнеса 
из числа корейской диаспоры, проживающие в Узбекиста
не, могли бы внести свою достойную лепту, тем самым 
обеспечив большой вклад в дело разви тия экономики Узбе
кистана.

Посольство Республики Корея в Республике Узбекистан 
считает» что встреча с деятелями экономики и бизнеса 
станет мостом для улучшения экономического сотрудниче
ства между Республикой Кореи и Республикой Узбекистан, 
особенно по вопросам инвестиций предпринимателей Рес
публики Корен в Республике Узбекистан

И свя «и с мим с целью взаимною обмена информацией, 
а также создании дружеских отношений посольство намере
но устроить встречу с деятелями экономики и (ж теса т  
числа корейской диаспоры. Псам заинтересованным лицам 
просьба участвовать в мой встрече.

НИЖ ЕСЛЕДУЮ Щ ЕЕ
Дата: 04.11.1995 (суббота) в 15.00
М ест  ж Iречи: ре тденцим посла
Адрес:

Участники
встречи:

ул. Темура Малика, 1А, Ташкент

деятели в области экономики и 
бижсса Республики У (бекистин 
(включай работников общественных 
организаций, имеющих отношение 
к экономике).

‘У

Телефоны 
для справок: 34-61-69, 34-62-41, 35-76-47, 35-76-61.

* Всем »аингсрссова»шым просьба сообшизь 
в посольство до 02.11.95 (четверг).



Навстречу X  Съезду композиторов Узбекистана Экологический колокол

1 ноября в Ташкенте начинает свою  работу X с ъ е з д  ком позиторов У збекистана. З а  годы н езави си м ости  это  первый с ъ е з д  композиторов

Парашютный 
спорт _

Люди интересных профессий

Так шутливо охарактеризовал свой труд коваль ипподрома и подарил 
мне подкову — на счастье. А жокеи подтвердили, что подковы, которые 
куют Олег Гусаров и Давлат Уркинбаев, приносят удачу...

Наследие

с о х р а н я ю т  р е д к и е  с т а р и н н ы е  к н и г и  
р а б о т н и к и  Г о с у д а р с т в е н н о й  б и б л и о т е к и  
и м .  А л и ш е р а  Н а в о и

Н а ш  а д р е с :  7 0 0 0 1 7 ,  г .  Т а ш к е н т  
у л .  X. С у л е и м а н о н о и ,  2 9 .  
Т е л е ф о н ы  д л я  с п р а в о к :  

3 9 - 1 8 - 2 0 ,  3 9 - 1 8 - 5 6 .

ЛУЧШИЕ 
В СТОЛИЧНОЙ 
ОБЛАСТИ

требует немалых затрат. Но 
несмотря на это, члены Сою 
за, как и его председатель, на
строены оптимистически. И 
недавний Указ нашего П рези
дента «О мерах по поддержке 
и стимулированию дальнейше
го развития театрального и му
зыкального искусства в Узбе
кистане* с воодуш евлением 
встречен музыкальной и теат
ральной общественностью рес
публики.

Н ы неш ний съезд пройдет 
как творческий отчет, настоя
щий праздник музыкального 
искусства. Программа концер-

для скрипки с оркестром Б. 
Гиенко, концерт для голоса с 
оркестром Н. Морунковой и 
многие, многие другие. Будут 
исполнены произведения, на
писанные для эстрадно-сим
фонического, духового и на
родного оркестров. Таким об
разом, в концертных мероп
риятиях задействованы почти 
все к р у п н ы е  у ч р е ж д е н и я  
культуры: ГАБТ им. А. Навои, 
театр музыкальной драмы и ко
медии им. М укими, концерт
ный зал «Бахор*, Т Г К  им. 
М. Ашрафи, Республиканский 
театр кукол, Институт культу

ры им. А. Кадыри, ТИ И  им. 
М. Уйгура, Р С С М Ш И  им. 
В. Успенского, РС С М Ш И  им. 
Р. Глиэра, Д М Ш  №  13.

Пленарное заседание съез
да состоится 7 ноября в Боль
ш ом  зал е  Р С С М Ш И  им . 
В. Успенского. Композиторы 
Узбекистана надеются, что пре
дстоящ ий съезд будет способ
ствовать возрождению лучших 
тр ад и ц и й  узбекской  м у зы 
кальной культуры, откроет но
вые пути в творчестве.

тов, приуроченных к съезду, 
разнообразная. Музыка, кото
рая будет звучать на протяже
нии шести дней и вечеров (с 1 
по 6 ноября), охватывает раз
личные жанры: оперы, сим ф о
нии, музыкальные драмы, пес
ни, романсы, марши. Наряду с 
произведениям и ком позито- 
ров-«м этров*, будут и сп о л 
няться и пьесы молодых авто
ров. В эти дни прозвучат опера 
Ф. Я нов-Яновского «Оркестр*, 
о п е р а  М. Б а ф о е в а  «У мар 
Хайём*, опера С. Д ж алила 
«Маликаси айёр», симфония 
№  18 М. Таджиева, концерт

Со дня последнего съезда, который проходил в 1987 году, 
минуло 8 лет. В независимом Узбекистане произошли зна
чительные перемены в различных сферах жизни, в том 
числе и в области культуры. Активно развивается конце- 
ртно-исполнительская деятельность, расширяются меж
дународные культурные связи, идет возрождение исконно 
народных традиций.

Рабочая группа Ташоблкомприроды по оказанию со
действия в проведении смотра-конкурса «Независимость, 
экология и здоровье народа» определила победителей смотра 
в Ташкентской области.

После присуждения Ташкентской области первого мес
та в республике в 1994 году, друзья и любители природы не 
остановились на достигнутом. И  в текущем году в это 
замечательное мероприятие по природоохранной дея
тельности во имя здоровья жителей независимого Узбе
кистана включились новые трудовые коллективы, жите
ли махалле и, семьи ташкентцев.

В преддверии съезда один 
из руководителей Союза ком 
позиторов и баста коров Узбе
кистана лауреат Государствен
ной премии им. Хамзы Рустам 
Абдуллаевич Абдуллаев гово
рит, что на съезде будут об
суждаться вопросы, непосред
ственно касаю щ иеся самого

союза: о  насущных проблемах 
его деятельности, о  предстоя
щих планах. Председатель сою
за отметил, что в наше время 
стоимость одного концерта из 
произведений ком позиторов 
Узбекистана обходится в круп
ную сумму. Запись каждого но
вого творения  ком позитора

Е. АХДДЖАНОВА, 
наш общ. корр.

Вам нравятся лошади? Мне 
очень. Увижу всадника на ко
не, невесть откуда появившего
ся в городе, и невольно замед
ляю шаг, чтобы полюбоваться 
необычным зрелищем. Особен
но, если под седоком статная 
лошадь, длинные ноги. Цок-цок 
по мостовой, хвост развевается 
на ветру. Право слово, завора
живающая картина.

Знатоки утверждают, что у 
скаковой лошади все важно — 
и выносливость, и сила, и реак
ция. Ковали же убеждены: глав
ное — как она подкована. Эго 
все равно, что удобная обувь 
для человека. «Обувают* лоша
дей на республиканском иппод
роме Олег Гусаров и Давлат Ур
кинбаев. Подковать рысака — 
дело непростое и довольно тон
кое. Туг свой секрет нужен, под
ход к лошадке, особенно сно
ровистой. Без опыта и умения 
коня не подковать. У ковалей 
ипподрома есть и то, и другое.

Олег Гусаров, например, ло
шадей полюбил с детства. Хо
рошо помнит, как на их улицу 
приезжал «керосинщик* на ло 
шади. В такие дни в доме опус
тошались запасы сахара и хлеба 
— продукты подросток скарм
ливал лошади, хотя и знал, что 
потом еще как достанется от 
родителей. А затем, когда повз
рослел и стал жокеем, понял, 
что лошади для него — это ст
расть навсегда. Давлат тоже был 
жокеем, а теперь, как и Олег, 
стал ковалем. Оба они и сейчас 
не прочь вскочить в седло, а 
замечу, что Олег и Давлат — 
мастера спорта, неоднократные 
призеры международных игр,

ристы стали гадать: командир? 
лошадь? «Нет, — отвечает тот,
— коваль*.

Невелика по весу подковка
— 200—250 граммов, а без нее 
конь не конь. Делают ковали 
подковы на шипах и плоские. 
Например, если на беговых ре
зиновых дорожках предстоит 
выступать, как в столице Каза
хстана, лошадь подковывают 
плоскими, по траве бежать или 
в ненастье — нужна подкова с 
шипами.

Рысакам-двухлеткам, кото
рых впервы е подковы ваю т, 
очень часто это не нравится. 
Ковали уговаривают лошадок, 
а коль те не поддаются, наде
вают на верхнюю губу спе
циальную закрутку, после чего 
животные стоят смирно. Но 
Олег и Давлат к этому прибе
гают в крайних случаях. Лош а
ди — умные животные и  хоро
шо чувствуют, что ковали им 
зла не желают.

...Я уже говорила, один из 
ковалей подарил мне подкову 
на счастье. Но сначала поло
жил се на наковальню и, чтобы 
выровнять (говорят, именно из
ношенная подкова приносит 
счастье), несколько раз ударил 
по ней тяжелым молотом. Я взя
ла ее в руки, она была теплой. 
Наверное, когда надевают под
кову лошади, она тоже чувств 
вует тепло горна и рук коваля. 
Потому конь верно служит че
ловеку, ибо настоящий хозяин
— будь-то жокей или просто 
наездник — передает животно
му и тепло своего сердца.

Л. БАБАЯН, 
корр. «Народного слова».

Фото П. БОРОВКОВА.

Активную помощь в подго
товке и проведении смотра-кон
курса им оказывали работники 
об ластн ого , региональны х, 
районных комитетов по охране 
природы, хокимияты, отделения 
«Экосан*, «Соглом авлод учун*, 
органы здравоохранения, СЭС, 
народного образования. Как еди
нодушно отметила комиссия, 
особенно активно смотр-конку
рс «Независимость, экология и 
здоровье народа* прошел в этом 
году в городе Чирчике и Киб- 
райском районе, который по пра
ву назван первым. Он и поселок 
«Дурмень* признаны лучшими и 
республиканской комиссией по 
проведению смотра-конкурса.

В смотре-конкурсе участвова
ло много махаллей и семей. Изу-, 
чив материалы, поступившие на 
конкурс, рабочая группа учиты
вала показатели, которые достиг
нуты на местах по улучшению 
экологической обстановки, ак
тивизации природоохранной дея
тельности, снижению заболевае
мости, проведению благоустрои
тельных и озеленительных работ, 
обеспечению питьевой водой, 
соответствующей госстандартам, 
состоянию чистоты воздуха и ути
лизации бытовых отходов. Луч
шей в области была признана 
махалля «Мезон* города Янгию- 
ля, а также отмечены махалли N 
20 города Чирчика, «Галоботир* 
Уртачирчикского района, «Дех- 
канобад» Янгиюльского района, 
«Янги хает» Куйичирчикского 
района.

Среди семей — заботливых 
друзей природы — победительни
цей в областном смотре была наз
вана семья Аскара Ташматова из 
Уртачирчикского района. Аскар 
Таш матов — большой энтузиаст 
разведения птиц. В настоящее

время их у него насчитывается 
30 видов. Эта семья создала пти
чий зоопарк, обучает детей уха
живать за птицами, изучать их. 
Рабочей группой были также от
мечены и семьи заслуженного 
учителя Республики Узбекистан 
Кадыржона Закирова из Бекаба- 
дского района, создавшего в шко
ле № 38 музей природы, также 
больших энтузиастов природоох
ранной деятельности семьи Нор- 
мата Эрназарова из г. Чирчика и 
Хамида Бадриддинова из Ян
гиюльского района.

Рабочей группой особо были 
отмечены большие заслуги в эко
логическом образовании и вос
питании любви к природе жите
ля Юкоричирчикского района 
Владимира Михайловича Сидо
рова — автора научно-популяр
ных книг «Во саду ли, в огоро
де*, «Подворье и здоровье», «Как 
я стал здоровым», «Сад, огород, 
подворье и здоровье», «Выращи
вание грибов. Как резко повы
сить урожайность грядки», кста
ти, доброго друга нашей газеты и 
нашего постоянного автора.

Активному проведению смот
ра-конкурса «Независимость, 
экология и здоровье народа», пос
вященного 4-й годовщине неза
висимости Республики Узбекис
тан, во многом способствовало 
регулярное освещение его хода, 
опыта лучших в природоохран
ной деятельности в областных га
зетах «Тошкент хакикати», «Таш
кентская правда*, в специальных 
выпусках «Табиат ва инсон», 
«Природа и человек*, в респуб
ликанских газетах «Халк сузи», 
«Народное слово», «Голос Узбе
кистана*, «Доверие».

яркие, легкие купола то 
собирались в сложные фи
гуры — «этажерку*, «ко
локол», то, рассыпавшись, 
зависали высоко в небе. 
Это парашютисты на- 
ционшьного авиационного 
клуба ОСО «Ватанпар- 
вар» демонстрировали 
свое мастерство на сос
тоявшихся соревнованиях 
ветеранов парашютного 
спорта. Их показа
тельные выступления 
стали заключительным 
этапом состязания, в ко
тором приняли участие 68 
парашютистов из Узбе
кистана, России, Туркме
нистана, Казахстана.
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шШШШШШШвш убеждены, что 
профессия эта почетная. И в 
доказательство тому привели 
слова бывшего директора ип
подрома Александра Максимо
вича Нечипуренко, который во 
время войны был кавалеристом. 
Н еч и п у р ен к о  р асск азы в ал : 
«Приехал в кавалерийскую ча
сть большой спец по лошадям 
и спрашивает: «Кто в кавале
рии главный?* Бойцы-кавале-

но, как приз
нались ковали, I 
жокеи пережи
вают сейчас не |  у. 
лучшие време- I 
на... Вот и пе- • •  
реквалифиии-
ровались в ко- Щ

ковы вал своих Щ ДР  
л о ш ад ей  д ля  ”  
бегов. Т ак  и 
научился этому 
ремеслу, кото
рое при годи- 
лось.

П о д к о в а т ь  
лош адь — целое искусство. 
Очень важно не попасть гвоз
дями в «живое*. Рабочее место 
ковалей — кузница. Здесь они 
делают подковы разной вели
чины, по копыту коня, или так 
называемого рогового башма
ка. А лошади порой попадают
ся очень даже с «характером*. 
Вот, например, Марадона, ко
торого хорошо знают завсегда-

С портсм ены  вы полняли  
прыжки на точность приземле
ния. Среди женщин все три при
зовых места заняли наши зем
лячки — Вера Каратаева, Тамара 
Буракова и Галина Ларичева. 
Среди мужчин первенствовал 
Г еннадий Кляшторный (Узбекис
тан), на втором месте — Генна
дий Л еле ко (Казахстан), на треть
ем —• вновь наш земляк Юрий 
Мельковский.

Но проигравших на этих со
ревнованиях не было, ведь вст
реча ветеранов была большим 
праздником как для участников, 
так и для гостей. А среди гостей 
были Башорат Мирбабаева, одна 
из первых парашютисток Узбе
кистана, впервые совершившая 
прыжок в далеком 1935 году, Ва
дим Скуратов, начавший путь в 
небо в 1944 году, Иван Корню- 
хин, впервые прыгнувший в 1948 
году, Мария Корнюхина из по
коления пятидесятых и многие 
другие.

Настроение у всех было при
поднятое, подтверждением тому 
— оживленные разговоры, шут
ки и смех. И погода в эти дни 
стояла теплая, солнечная, слов
но сама природа позаботилась не 
омрачать встречу старых друзей. 
А вечером все собрались у 
большого костре, и зазвучали пес
ни — веселые, грустные, добрые. 
О земле, о солнце и, конечно же, 
о небе, которое для каждого из 
них стало родным.

Этот праздник, объединивший 
молодежь и ветеранов парашют
ного спорта, мог не состояться, 
если бы не большая организато
рская работа начальника аэрок
луба Александра Матузова и инс
пектора ло парашютному спорту 
ОСО «Ватанпарвар* Рашида 
Азизбекова. Эго они скоордини
ровали усилия работников аэрок
луба и спонсоров из спортивно- 
технического клуба «Авиатор» и 
фирмы «Канот-С*.

Национальный авиационный 
спортивный клуб, как и многие 
нужные, но, увы, небогатые спор
тивно-технические организации, 
находи гея сейчас и сложном эко
номическом положении. А ведь 
он открывает путь в небо моло
дым спортсменам, которые по 
праву считаются надежным ре
зервом Национальной авиаком
пании «Узбекистан ха во йулла* 
ри* и Министерства обороны рес
публики. Почему бы двум этим 
влиятельным структурам нс ока- 
ми» реальную экономическую 
помощь аэроклубу? Пока же 
проблемой из проблем остветсм 
обеспечение горюче-смазочными 
материалами, да и других набо
левших вопросов предостаточно.

Состоятся ли очередные тра
диционные соревнования узбе
кистанских парашютистов на Ку
бок Кресгьинникпва? Очень бы 
хотелось вновь увидеть в небе 
яркие парящие купола..

Г. СТРУН,
наш общ. корр.

таи конных баталий. Ну и конь, 
скажу вам. Чистокровной вер
ховой резвой породы. Начали 
выводить ее в Англии еще во 
второй половине XVII — нача
ле XVIII веков. В литературе 
так характеризуется эта порода: 
«Темперамент — энергичный, 
легко возбудимый, иногда нер
возный и капризный».

Так вот Марадона —типич-
Ч. ПЕРЕПЕЛИЦЫ НА, 

наш общ. корр.

«УЗБЕКТЕКСТПЛЬМАШ» Совместное узбекско-белорусское предприятие «КАМ* 
ВЕЛ* зарегистрировано в М инистерстве юстиции Респуб
лики Узбекистан за номером 00233 от 06.10.95 г. по адресу 
г. Таш кент, 700000, ул. А. Темура, 25.

производит механическую обработку 
(шлифовка, фрезеровка плоскостей, пазов и по 
периметру, строгальные работы, сверлильные 
работы, изготовление пружин, колец и т. д.) 

крупногабаритных деталей и узлов из чугуна и
стали (станина, плиты и т. д.).

ПОКОЛЕНИИ Совместное предприятие «Атланти к-Восток, ИНК* реор 
ганизуется в частное предприятие «Атлантик-Восток*.

Претензии принимаю тся по адресу: Таш кент, ул. Айбе 
ка, 19.

Коллектив Ташкентского научно-исследовательского 
института глубоко скорбит в связи с безвременной кон
чиной главного инженера института

Д ен и се н ко  Ивана М аксим овича  >

и выражает искреннее соболезнование семье и близ
ким покойного.

125 лет назад в Ташкенте открььшеь первая Туркестанс
кая публичная бибшотека. Книги, журналы, газеты, кото
рые для читателей тех времен квмлись обычными и предс
тавляет только литературный интерес, для современного 
человека стали уника.!ъным достоянием и частью истории 
нашей страны. О том, каким литературно-историческим 
богатством располагает библиотека им. Алишера Навои, 
рассказывает заведующий отделом редких книг Рахимжан 
ФАЙЗУЛЛАИВ. Бодоглзор Ъ о д о т ю сГОСУДАРСТВЕННЫЙ КОМИТЕТ 

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
ПО НАУКЕ И ТЕХНИКЕ

На сегодняшний день в фон
дах отдела редких книг библио
теки насчитывается около 15 ты
сяч книг, газет, журналов.

Из наиболее старинных книг 
прежде всего хочется отметить 
«Девятую немецкую библию* 
1483 года издания, «Острожскую 
библию* Ивана Федорова (1581), 
прижизненное издание поэмы 
А. С. Пушкина «Полтава* (1829).

Особого внимании заслужи
вает «Туркестанский сборник*, 
содержащий вырезки из книг и 
статьи о Туркестане и сопре
дельных с ним странах Востока. 
Его начал издавать в конце XIX 
века в Санкт-Петербурге русский 
библиограф Владимир Измайло- 
вич Межов. Сборник продолжал 
выходить до 1916 года и в обшей 
сложности насчитывал 594 тома, 
в которых имелись сведении по 
истории, этнографии, геологии 
и географии Туркестана.

Также в наших фондах имеет
ся подборка газет «Туркестанс
кие ведомости» и «Туркестон ви- 
ломтинннг гнзети» («Туркестанс
кая туземнаи газета» на узбекс
ком изыке), издававшиеся с 1870 
по 1917 гг. В «Туркестанских ве
дом остях» , пом им о офи 
циальных, печатались материи 
лы об истории, культуре, приро> 
де, а в «Туркестон нялоитининг 
газе ти» первые переводы на 
узбекский язык прои шедений 
А С, Пушкина, И. А. Крылова, 
Л. Н. Толстого.

В заверн1ение своего рассказа 
Рнхимжан Файзуллаев пригласил 
мени и мотальный зал, где отк

рылась выставка, посвишеннан 
125-летию библиотеки. Здесь, по
мимо вышеупомянутых «Туркес
танского сборника» и газеты 
«Туркестанские ведомости», мож
но увидеть литографии рукопи
сей Фирдоуси и Алишера Навои 
начала XIX века, рукопись произ
ведений поэта Нуриддина Абду- 
рахмона 1581 года.

Обращает на себя внимание 
книга на французском языке 
«Восточная библиотека» 1697 го
да. Ее автор Ьартол Эребало. В 
угом старинном фолианте соб
раны материалы по восточной 
медицине, поэзии, истории, ф и
лософии. В ней упоминается бо
лее 40 имен ученых и государст
венных деятелей, среди которых 
Улугбек, Фароби, Темур. В этой 
книге впервые в европейских из
даниях упоминается ими Алише
ра Навои.

Также вызывает большой 
интерес факсимильное издание 
1905 года Самаркандского куфи
ческою  корана, написанного 
третьим халифом Османов в 644 
636 гг.

Когда и задала вопрос Рахи- 
мжану Файзуллаеву о проблемах, 
с которым сталкиваются работ
ники библиотеки, он не стал от
вечать на него. Вместо этого он 
еще раз показал старинные кни
ги, которые сохранили люди, нес
мотря* на все трудности-и беды. 
Еще не одно будущее поколение 
прочтет их с волнением и благо
дарностью к тем, кто сберо эти 
бесценные сок|ижища.

К. ХРИП КО, 
наш корр,

совместно с хокимиитами областей, министерствами, 
ведомствами, ассоциациями, корпорациями и производст
венными объединениями республики объявляет конкурс 
научно-технических проектов, направленных на решение 
первшшередных проблем отраслей народного хозяйства и 
актуальных задач социально-экономического развития ре
гионов Республики Узбекистан.

С перечнем проблем, выносимых на конкурс, основ
ными условиями его проведения, правилами оформле
нии и подачи проектов можно ознакомиться в Совете 
Министров Республики Каракалпакстан, областных це
нтрах науки и техники, Академии наук Республики Уз
бекистан, Узбекской академии сельскохозяйственных 
наук, Минвузе Республики Узбекистан, Минздраве Рес
публики Узбекистан, в других министерствах и ведомст
вах, хозяйственных ассоциациях, а также в ГКНТ Рес
публики Узбекистан.

Представляемые на конкуре проекты должны быть нап
равлены на решение конкретно одной и< первоочередных 
проблем, представленных я перечне заданий, и предусмат
ривать получение результата, предусмотренного конкурс
ным заданием в срок ие более 2 лет.

Прием заявок на участие и конкурсе производится с I 
по 20 ноябри 1995 г. в ГКНТ Республики Узбекистан с 
14.00 до 18.00 (в субботу с 10.00 до 14.00) часов ежеднев
но, кроме воскресенья.

АО ”Бодомюр 1  ■■ I  I  I
принимает заявки /  д|-ГЧ|
от предприятий, организаций 
и всех заинтересованных лиц

д.) Г Разместив заявку, вы тем самым избавитесь 
хлопот на новогодний вечер,доставив детям 

" догромную радость и безграничное 
\  удовольствие.
(& \ Подарки изготовлены в добрых традициях и 

% лучших кондитерских фабриках мира.

ъ ь ю о х о а  х < к ч м к л т ) ,  

ж ш х ш  <и/ж ы,
V  / к в я ь ЛШ <ЧЖШ ( ЧУН’Л, н / ж. 
Я подарок - Бесплатный!

* Наши специалисты доставят
Вам образцы по «аввиам. 

Доставка образцов 
Н ШШ прои (водится бесплатно.

Форма оплаты - люьоя! | /

7? Звоните нам  по телефонам:
, I (3712) 63-73-96, 63-99-62, 60-05-74 (факс)
^ Наш адрес:
700140, Таш кент, ул . Д . Абидоеой, 260. О риентир -  институт

• Адрес: 700000, Ташкент, ГСМ, 
ул. М агёуотчилар, 19.
* Телефоны:

дли справок 3 6 -0 9 -6 7
отдел рекламы 36-09-2$

Дежурный редимор А. ТЛШ Ш 1ВЛЕИ 
Дежурный м. ЮЛДАШЕВ.

I дивный релак Iор 
Анвар ДЖ У ГАЬАКНУЧРЕДИТЕЛИ:

Совет (Кснгаш) Олий Мажлиса 
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Кабинет Министром 
Республики Узбекистан
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